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La votaci6n de mafiana en la Camara de Diputa-

dos del acuerdo de Campo de Hielo promete crear

POlemica. Renovaci6n Nacional no s6lo reiter6 hoy

que rechazar各el texto, SlnO que ademas estudia重各Ia

POSibilidad de recurrir al Tribunal Const血cional

(TC) si este es aprobado.i
・〔Yo no entiendo por que se delega ep una’comi-

Si6n mixta de limites una ‘faculfad :que la Const血-

Ci6n le da al Parlamento‥ Quizas pofque resulta◆重PaS

facil, POrque las Cancillerias pueden entenderse me-

JOr. Pero creo que es inconstitucional que el Con一

gre§O delegue en el ministerio de RR.EE. una fa-

Cultad que la Constituci6n entrega al poder legis-

lativo’’, dijo el diputado RN Maximiano Errazuriz.

Por esa raz6n, agreg6 que雪si llegaramos a葛COn-

Cluir que la facultad es indelegable, COnCurrireinos al

Tribunal Constitucional despues- de que se vote ma-

fiana. Para ello tenemos que dQjar expresa constancia

SObre la eventual inconstitucionalidad, POrque Si re-

Currimos al TC, eSte 6rgano siempre exlge que Se le

hagan llegar las actas, Para Ver Si se ha hecho pre-

VenCi6n durante la discusi6n del proyecto’’.

αG汁aves peり〃lαOS pa青a C乃振’’●　　　●　　　●

Finalmente, Segdn el parlamentario, eXist誼a

``precipitaci6n" en el gobiemo para dar cuanto antes

POr terminados Ios problemas limitrofes con Angen-
tina. ``Frei. qulere teminar los puntos limitrofes pen-

dientes c9n.Argentina a cualquier precio, PerO eSe

PreCio Io vamos a pagar los chilenos,,, aSegur6 el di-

Putado Errazuriz.
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Finalmente, Seg血　el parlamentario, eXist誼a

``precipitaci6n" en el gobiemo para dar cuanto antes

POr terminados Ios problemas limitrofes con Argen-
tina. “Frei. qulere teminar los puntos limitrofes pen-
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La votaci6n de mafiana en la C各mara de Diputa-

dos del acuerdo de Campo de Hielo promete crear

PO16mica. Renovaci6n Nacional no s6lo reiter6 hoy・

que rechazar各el texto, Sind que ademas estudiaぬla

POSibilidad de recurrir al Tribunal Const血cional

(TC) si 6ste es aprobado.〇
・〔Yo no entiendo por que se delega ep una‘comi-

Si6n mixta de limites una ‘faculfad :que la Consti血一

Ci6n le da al Parlamento: Quiz各s pofque resulta’mas

facil, POrque las Canci11erias pueden entenderse ine-

JOr. Pero creo que es inconstitucional que el Con-

gre§O delegue en eI ministerio de RR.EE. una fa-

Cultad que la Constituci6n entrega al poder legis-

lativo’’, (坤O el diputado RN Maximiano Errazuriz.

Por esa raz6n’agreg6 que雪si llegaramos a con-

Cluir.que la facultad es indelegable, COnCurriremos al

Tribunal Constitucional despues‾ de que se vote ma-

fiana. Para ello tenemos que dejar expresa constancia

SObre la eventual inconstitucionalidad, POrque Si re-

Currimos al TC, eSte 6rgano siemPre exlge que _Se le

hagan llegar las actas, Para Ver Si se ha hecho pre-

VenCi6n durante la discusi6n del proyecto’’.

αG高Ⅴ“ peり肋α側pa青α C乃肋’’

Justamente, la soluci6n en con億OVerSia por esta

POrei6n de territorio quedaria en manos de una comi-
Si6n mixta, COnformada por los delegados de los mi-

nisterio de RR.EE. de Chile y Angentina, POr lo cual

recibe el nombre de comisi6n mixta contemplada en

ProtOCOIo de 1941. ``Si se hubiera ocupado esa so-
書uci6n ch el caso de la poligonaI de 199l, nO tengO

duda de que ambas cancilleria§ lo habrian apro-

bado con graves peIlulClbs para chile,,, d恥el di一

Putado RN.
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co血狐O e櫨quC孤el pねxi鵬o go-

bie叩P{rdfa realizar reformas constL

tucIOnales, se mOStrd hoy el candidato

血ico de la Concertaci6n, Ricardo La-

gos. al exp重icar que’Si la oposici6n re-

chaza dichos cambios en el Congreso’

esta deberi enfrontar el ・`缶ocaso legis-

Iativo,, en las elecciones par書amenta-

rias de1 2001 y, de paso’en Ias munici-

pa置es de書2000・

De esta fo皿a, Lagos a鰯rm6 que el

pr6ximo PI壷dente tend庵`塙empos

distintoS書・ a los de Ios dos mandatarios

de Ia Concertaci6n, quleneS fueron ele-

gidos simuItineamente a los integran-

tes del Parlamento. A diferencia del

y ’93, e喜200I la Concertaci6n ten-

la oportunidad de hacer notar que

cambios a Ia Constituci6n no se lle-

書89

dr各

los

van a calro por el bloqueo oPOS重tor y

pedirin su voto Para皿Congreso pa略

Lagos ・

En reuni6n con los corresPOnSa重es

ex膿哩的S, La容o§ a§u血王ら血oy e書

compro血iso de terminar co血書o§
“enc書aves autO冊arios”7 POrque, di-

jo, “Ia Carta Fundamenta書no inter細

preta a Ia mayo血皿aCio鵬I"・ A露di6

que書a Cons血ci6n es el血ico punto

de encuentro de la s{誼edad’Para re-

soIver los problemas y hasta ahora, ad-

virti6, en Chi書e no se ha lQgrado関口

consenso aI respecto-
タ。裏　書　二_」二___ふ(∴n青　〔五〇番1′書午_

駐A

牽嚢悪評鱒　　平潟

櫛皿州卵油醐0軸剛的伽剛
_　臆　　　　　　　〃漢　　　　　　　　　書漢

軸富的Ⅲ網CO皿柵0皿如統
呼O皿e孔

償虎型即S依お薦め加㌦

derado de la Concertaci6n seha16 su

compromiso de hacer todo Io que

este de su parte Para dar con el pa-

radero de los detenidos desaparecidos.

Y al mismo tiempo asegurd que “nun-

ca va a haber un puntO範na霊, POrque

estos鵬0 §e hacen por decisich pol王-

t王ca".

Pidi6 a la vez un “e§血e富zo mayOr

a quienes estuvieron e皿el gobierno

cuando ocurrieron esa§ COSaS●●・ Con-

sultado si eI Ⅲamado Io hacia exten-

sivo al Eiercito, PeSe a que este ya ha-

bia dicho que no pOSe王a infomacich’

Lagos reSPOndi6 afirmativamente. Y

sostuvo que se pueden dar alg皿OS

avances si se efec龍an cambios en la

competencia de Ia justicia mili也r. Lo

anteriorあre, d的, la posibilidad de

IuZgar al general Pinochet en Chile.

丑昭棚朋a Ecのnb肋icの

De§eStim6 que los empresarios

tengan miedo y atribuy6 esa idea a

propaganぬque alg皿OS SeCt{隔S han∴

realizado-　　　　　　　　　J ∴‥諒

Dgiv que para mqOrar la situacich

econ6mica de書pais es nece租rio IeC叶

perar el crecimiento y mantener taSaS

de inversich狐血en皿30% - Asi-

mismo言ndic6 que es indispen組bIe

crear e書s軽uro de desemp萱co y ma血

tener buenos n抽BS de ahorro e汁

EI candidato presideneial de la Con-

certacich expres6 que en鯵Stich p鴫-

tende i剛ir cambios impo_　予一

en gasto social・ eSPeeialmente en salud

y edueaci6n.
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Conflado en que en e量prox重mO gO一

biemo pod屯reaIizar refomas ccmsti置

tuciona重es, se mOStrd hoy el candidato

血ico de Ia Concertacidn, Ricardo La-

gos, al explicar que, Si la oposIC重On re置

Cha独dichos cambios en el Congreso,

6sta debe庵enfi℃rltar e置“fねcaso Iegis一

重ativo,, en las eIecciones parlamenta-

rias de1 2001 y, de paso, en I-as munici-

PaIes de1 200o.
De esta foma, Lagos a鰯m6 q鵬e重

ProX重mO PI駆王dente tend露“tiempos

distintos’’a Ios de los dos mandatarios

de ]a Concertaci6n, qu重eneS fueron eIe-

gidos simult血eamente a los integran-

tes del Par霊amento. Å diferencia de書
’89 y ’93, eI 200重la Concc請aci6n ten_

d略la oportunidad de hacer notar que

los cambios a量a Constituci6n no se l書e_

Van a Cabo por el bloqueo opositor y

pedi屯n su voto para un congreso pa隠

Lagos.

En ro脚i6n con los corresponsales

ex億a巾e調s, L種gos　種§Ⅲ面前　血のy e賞-

COmPrの皿i§O de termi皿ar CO皿los
``enc量aves autoritarios”? POrque7 di農

事O, “量a Ca巾a Fundamenta量no inter_

P萱eta a Ia mayoria鵬c王o皿a量,,. A五adi6

que Ia Constituci6n es el dnico punto
de encue皿的de書a sooie血d, pam騰-

SOIve「 los problemas y hasta ahora, ad-

Virti6, en Chile no se ha logrado un

COn護れSO a重雄鵜peCtO.

En una c壷主ca indirecta al abande_

rado de Ia oposICIOn’Joaqufn Lavfn,

Lagos afimo que qu王e皿es d王cen que a

霊a gente皿O Ie intere§an Ias reformas

COn§鯖tuc王ona量e§ “nO entienden na_

da" , y reafim6 su tesis de que a血se

Vive una transici6n inconcl鵬a en el

pais.

α棚や細の劇鵬軌のe露の動物a虎ノD収用捌∴

En el tema de重os DD.HH, el aban-

derado de la Concertaci6n se昂a16 su

COmPromiso de hacer todo重o que

este de su parte para dar con el pa-

radero de Ios detenidos desaparecidos.

Y aI mismo tiempo asegurd que “れun-

Ca Va a habe意tIn PuntO fua霊● POr叫e

eStOS鵬O Se hacen por decis王6皿POIi-

鯖ぐ紐".

Pid主6 a Ia vez un ・`e§血erzo mayor

a quienes estuv主eron en e霊gobiemo

C間ndo ocurr王eron esas cosas,,. Con_

Sultado si eI Ilamado Io hacia exten-

Sivo al E蒔rcito, PeSe a que 6ste ya ha-

bia dicho que no poseia infomacIOn,

Lagos respondi6 afimativamente. Y

SOStuVO que se pueden dar algunos

avances si se efec請an cambios en la

COmPetenCia de la justicia milhar. Lo

anterior abre,軸o, la posibili心d de

JuZgar a] general Pinochet en Chile.

榊肋a Ecのn毒肋加o

Desestim6 que Ios empresarios

tengan miedo y atribuy6 esa idea a
ProPaganda que algunos sectoIleS han

real izado.

3名唾8∴鈍

認諜　　_○○

D鵡O que para mgorar Ia sit雌鵬i6】

econ6mica del pais es necesa轟o IleCu

Perar el cI耽imien重o y mantenci「 taSfl

de inversi6n anua書en un 30%. Asi

mismo言ndic6 que es indispen掛軸

Crcar e獲s軽uro de desemp書co y ma血

tener bueno§皿iⅥ血路de ahorro e意

章er皿0.

EI candidato pIesidencial de la Con・

CertaCi6n expres6 que en gest王ch p記

tende introdueir cambios importan鴫

en gasto social, eSPeeialmente en salur

y educaci6n.
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anaIizar equ営POS de campa吊a′ 〃lo antes posib寒e〃

SANT書AGO. (uPI) 〇一馴

candida置o心nico de Ia

Conce巾aci6n・ Ricardoしagos. se

mostr6 hoy pa巾ida細io de que eI

presiden章e in書erino de la DC.

Robertoしe6n. es書6 en condiciones

de ser 〃un interIocu章○○〃 pa細a

anaIiza細書a conf○○maci6n de Ios

nuevos equipos de campa吊a。

しagos exp細es6 que alIn ・desconoce

Si eI dipu章ado Le6n puede cumpIir

con ese ro書. o si Ia DC anaIiza略eI

tema e書ec章o愉i despu6s de la jun章a

nacionaI’lo cua寒se desa細事oIIa細a eI

3 y 4 de junio pr6ximo.

Coment6 que no se invoIucrara en

Ias decisiones inte営nas de Ia DC y

Se moS書r6 partidario de que se

busque una soIuci6n書o antes

posib書e.

En o書ro pIano,しagos dijo queれo

tend営ねningun IncOnVenien書e en

営ecibi細a Ios mapuches que desde

hace va事ios dfas vienen ma細chando

hacia Santiago para ent細evis置a事se

con funcionarios de gobierno y

busca細una soluci6n a sus

P○○bIemas.
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Moreno acus6 a Ay巾南n de

POCO COntaCto COn Ia base DC
●物nめR毒〃∬ COmO

Mb肋o se man掬的砂n

en血糖aC〃e州わcon切s

Cr施as虎l統帥協肱拙め

′呼eab a 〃m胸加療

強め重傷㌢ト
Tanto el presidente saliente de la

DC・ Enrique Krauss, COmO el secreta-

rio general en las mismas condiciones,

RafaeI Moreno, re餌aron las criticas

de! ex Presidente patricio Aylwin en el

Sentido de que pDC no tiene lideres.

En esteASentido・ Krauss asegu「6 que

Io mds importante es que “existen ide-

as・ lo que fal16 en realjdad fue e賞sis_

tema por el cual tenfamos que realizar

nueStra camPa充a.’’

Bastante m各s duro fue Rafae重More_

nO’qulen expreso que “no comparto

esas dec!araciones. Yo creo que son

PrObab書emente motivadas por un poco

COntacto real con la base de la demo-

CraCla Cristiana.”

Moreno record6, reSPeCtO de Ia de細

町Ota de And「es Zaldfvar, que “tuVi-

mOS que enfrentar a un gobiemo -que

empezaba a tener un desgaste, a tener

PrObIemas evidentes como -os que to-

dos conocen y餌mos capaces de en-

tregar un resu!tado parlamentario que

Va a perdurar durante todo e- proxlmO

gobiemo.,,

D呼α励め
AI ciene de esta edici6n, la direc-

tiva sa!iente se encontraba despidi6n-

dose del persona! que labora en AIa-

mcda !460.
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Ga寡cねexp書ic6 orIgen

de confusiones en

registros e書ectoraIes

Las personas que §e a冊iaron a par-

tidos posteriormente fusionados con

otros, COntinhan manteniendo la cali-

dad de militantes de las colectividades

resultantes, Segun eXPlic6 el director

del Servicio Electoral, Juan Ignacio

Ga鵬ia.

Entre quleneS POdrian estar en ese

caso -eXPlic6- Se enCuentran muChos

de quleneS hoy figuran en los registros

de la UCCP. En efecto, eSte Partido es

el resultado de diversas fusiones, que

incluyen desde la UCC original hasta

Avanzada Nacional, y quleneS en Su

momento fimaron por esas colectivi-

dades foman hoy parte de los reglS-

tros errazuristas. Casos como 6se se

producen tambien respecto de otras

agrupaciones politicas.

La anterior puede ser una de las

causas que origin6 las confusiones vi-

vidas el dia de las pnmarias’eStim6

Gareia. Ello, POr CuantO Pudieron acu-

dir a votar personas que nO tenian

consciencia de su calidad de militantes

de algunos de los partidos en actua置

funcionamiento.
一重畢定言堪三三号二面‾
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Leon, PreSidente interino DC: αSe

nos prendieron todas Ias luces rq寡aSブラ
●

●叫y〃幼めq〃夢ere `1on

g朋n `加baお訪ねmo pam

q〃e n〃“加J房n幼
Nhcわml "O Sa唐a con hs

重ねos votos q〃e m〃Chas

VeCe夢h genわno

entわnくわタ二

Roberto Le6n qued6 como pre-

Sidente interino de la DC durante

los 30 d了as previos a la proxlma

Junta Nacional, PerO lo que menos

qulere eS Ser S6lo un administrador

de este verdadero d1/elo. Pretende

darle conducci6n politica al parti-

do, mientras se toman las decisio_

nes claves tras la derrota de Zaldi_

Var el dommgO. “Lo importante es

que se produzca un gran debate
interno para que nuestra Junta

no salga con Ios tipicos votos que

muchas veces Ia gente no entien-

de・ Sino que con una propuesta de

Partido que nos comprometa a to-

dos・ y COn un CrOnOgrama O COn el

equ重PO que eStar各enCargado de

COnducir, ya Sea POr un Periodo de

transici6n o por uno mas largo”.

Dice que su血ica preocupaci6n

POr eStOS dias es que la DC “refle-

Xione con mucha seriedad de las

CauSaS POr las cuales el pueb量o

層OB倍傭事Oきe6n.

COnCertaCionista nos castig6 de la

forma tan dura”.

Por eso’ entre SuS Pr王meras

medidas esta conversar’eSta tar置

de, COn las bancadas de senado_

res y diputados de su partido pa-

ra ver c6mo van a en什entar la

Junta de賞3 y 4 dejulio. “De aqui

a esa fecha, tenemOS que hacer

exactamente lo contrario a lo que

Se ha hecho siempre en la DC: Ca-

da vez que habia una baja electo-

ral・ lo principal no era ver por que

habia pasado・ Sino ver a quien le

iba a corresponder asumir el perio-

do que venia. Siempre hablabamos

de que se nos prendi6 una /wcecita

amari重la, PerO despues de賞domin-

go, Se nOS Prendieron todas las lu-

CeS rQjas”.

Por eso’dice e書diputado, lo

que hay que hacer ahora es
``exactamente Io contrario: hoy

Io urgente es asumir con humiI_

dad nuestra derrota, decirle a寒

Pais que vamos a recti鯖car.”

Pひsめ細CbnsゆA〃や協わ

Åunque Le6n prefiere reservar_

Se las prlmeraS medidas que to-

mar各durante estos 30 dias, diri-

gentes cercanos a 6I seha萱an que

tiene contempIado convocar a

un Consqjo NacionaI Ampliado,

antes de Ia Junta? Para deIinear

estrategias.

Esta pendiente● tambj6n, de鯖-

nir si se van a I萱enar o no Io

CargOS que faItan賞uego de que

renunciaran Krauss, Ado量fo Za萱-

divar● Moreno y SiIvia Correa.

Ayer se propuso que los cupos

fueran置lenados por losjefes y sub-

jefes de las bancadas de senadores

y diputados, Pero la idea fue dese-

Chada por los cons♀lerOS DC.

8黒蜜8∴∴の屯
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En Valparaiso pa

轟Å結語廿的野A

再潤=側聞

C量p arOn

00 personas en un mes
En un mes de “campaha,, un total de 20.200 perso-

nas de la comuna de Valpara盲so -Cuya POblaci6n es de

305 mil habitantes- Participaron en las consultas ciuda-

danas implementadas por el comando de Joaquin Lavin,

abanderado de la Alianza por Chile; VerSuS 26.382 ciu-

dadanos de esa localidad que -bajo la intensa propagan-

da- VOtarOn en las pr重marias de la Concertaci6n efectua-

das el domlngO PaSado.

Las c誼as finales de la participaci6n ciudadana en la

consulta efectuada en la comuna de Valparaiso fueron

dadas a conocer esta mafiana en el Congreso por el di-

putado de la zona, Francisco Bartolucci (UDI), quien
infom6 que durante todo el proceso participaron 8.600

personas en terreno ’eS decir’en los Iocales habilita-

dos en espacios p的licos’y ll.600 por te16fono ’lo que

hace un total de 20.200 ciudadanos. Cabe sefialar que

en terreno cada persona respondi6 un promedio de

dos temas por consu書ta -de un tota書de doce-, mien-

tras que los que lo hicieron por te16fono contestaron

S61o un tema.

Dentro de las preferencias de la gente・ en base a lo

cual el comando de Lav血elaborar各“la radiografia de

las necesidades del pa子s a nivel nacional y por zonas”・

se encuentran las medidas tendientes a prevenir la de-

賞incuencia (18% de los participantes), a mqjorar la si-

tuaci6n de la mujer (ll%) y de lajuventud (ll%), a
mqiorar la ca賞idad de vida (10%) y las condiciones de

vida de la tercera edad (10%). Otros aspectos de los

incluidos en. la consulta que preocupan a la poblaci6n

son la salud (9%), el flagelo de la droga (9%), la edu-

CaCi6n (6%) y la cultura (5%), entre OtrOS・

De las medidas propuestas por los elaboradores de la

consulta en lo relativo a la delincuencia, 1a ciudadania

se inclin6 por aumentar Ias penas para Ios delitos

(67.5%), luego por que se instalen mini retenes en los
barrios (59.6%) y finalmente para que se dispongan ca-

mionetas municipales? Patru萱萱ar por las calles (48%).

En lo relativo a la mlUer, un 58,5% de quleneS reSPOn-

dieron dicha carti11a se inclin6 por que se aumente la

Vigi書ancia policial en las cal書es , un 53.1% por que se

faci萱ite la contrataci6n por medio tiempo y por hora

y un 41.3% por que se cree un subsidio para que las
mujeres de b亘ios mgreSOS Puedan d句ar a sus hijos con

una guardadora y en virtud de ello salir a trabajar.

En lo relativo a la cultura, e1 80% opt6 por que se

creen becas especia書es para artistas j6venes destaca-

dos, un 57.5% prefiri6 que se realicen concursos artis-

ticos y cultura書es para JOVeneS y un 32.7% por que se

abran mds bibliotecas y museos a lo largo del pais.

Respecto a los temas institucionales’las tres medidas

que la poblaci6n prioriz6 fueron modernizar y agi看izar

e看poder judicial (6l.3%), aumentar la capacidad de

鯖sca看izaci6n de Ia C各mara de Diputados (47・9%) y li-

mitar la cantidad de veces que se puede reelegir a un se-

nador o diputado (45.3%)
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Sus socios de Ia alianza Ie responden c6mo
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L空事十干:中小中
En una entrevista radial, Ricardo

Lagos expres6 el deseo de conquistar

e重coraz6n de los democratacristianos,

asi como Io hizo el ex Presidente Ayト

Win con el mundo de la izquierda en la

CamPa充a presidencial del ・89. De la

misma foma como餌ese afio no fue

facil convencer a los socialistas que

VOtaran por un DC’hoy resulta igual-

mente difroil que lo hagan por Lagos.

La respuesta de que y c6mo debiera

hacerlo el flamante abanderado血ico

de la Concertaci6n para ganarse el ca-

ri充o de sus socios, Se lo preguntamos a

un grupo de parlamentarios y dirigen-

tes DC que durante la campaha de las

Pr重marias estuvieron al otro lado de la

勧acわ腕枕er了Cbn ve州わdy

Crelガb肋をわdタタ

A juicio del Diputado DC Ignacio

Walker, Lagos debiera mostrarse tal
Cua重es para ganar no s6lo a los mili-

tantes de su partido sino a los electores

DC, que quleren conocer su propuesta

POlitica y cultural y sentirse plenamen-
te iden捕cados con qulen eS ahora

tambi6n su abanderado. La verdad y

Credibilidad , indica Walker, SOn fun-

●`fE車ero q〃e “SIcomo dP雌肋nfe旬励加納鋤

mom物ioルe c呼ae虎conq融吻r el comz6n滋l

m〃nめsocf繭均HDJ,球面雄J,Op〃e伽両脇培o

加m g跡鎚n po虎mcerca叩epa糊め,肋”O Sめ”m

am料のかわo幼mb協d ca崩o加納n加“m略OS

加moc糊的C接吻nos ,; q伽md hの, d can働脇の。 hnねo

くわ切のncen脇C海n.

Cho

nar

∴、臆_ 」‾

que Lagps p9dria gan各rselos “con mu-

Cho ca壷id y mucho amor. Los senti_

mientos son importantes, la DC esta

herida’COnfundida’COn lo que pas6.

Pero el sentimiento principal es de mu-

dolor. Asi que se coinienza a ga-

a la DC respetando su duelo natu一

ral’humano y 16gico. En eso, Lagos

esta acertando.”

諸m勿体∫ Rずpe幼nくわmeSれOS

l吻「m os

Mds conocido como el “Cazala_

gos”, el diputado Jaime Jimenez advir_

ti6 que “Nadie se puede llevar a enga-

充os respecto de los DC・ Lo que debe

hacer Lagos en prImer lugar es respe-

tar nuestros ritmos. Nosotros debemos

hacer revisiones intemas. No se puede

llegar y sacar una ventdya barata y ra-

Pida de querer apresuramos y producir
negociaciones’aCuerdos y definiciones

aceleradas. En segundo lugar, debe

respetar lo que realmente representa la

DC, un Partido que a血tiene 38 dipu-

tados, una Cantidad significativa de se-

nadores y alcaldes. Eso slgnHica un

trab却o con la gente y un canal necesa-

rio para que 61 1ogre e1 6xito. Nosotros



tes DC que durante la campa充a de las

Prlmarias estuvieron al otro lado de la

trinchera.

勧acわ脇脇er了`Chn t,e着てわdy

Cre俄b脇d ,タ

A juicio del Diputado DC Ignacio

Walker, Lagos debiera mostrarse tal
Cual es para ganar no s6lo a los mili-

tantes de su partido sino a los electores

DC’que quleren COnOCer Su PrOPueSta

POlftica y cultural y sentirse plenamen-
te ident甫cados con qulen eS ahora

tambi6n su abanderado. La verdad y

Credibilidad , indica Walker, SOn fun-
damental para conquistar el coraz6n

DC, que en eStOS mOmentOS eSt各do-

1ido por la derrota de Zaldivar.
“Lagos debe respetar Ios ritmos,

Ios ritos y Ios tiempos nuestros. No

debe precipitar las cosas ni forzarlas

art脆cialmente ”, eStima al hacer no-

tar que reci6n en julio debiera haber

una interlocuci6n fomal con el lagulS-

mo cuando la DC haya realizado su

junta nacional. “Obviamente, Cuando

est6n superados nuestros problemas

internos, Se POdra hacer una media-

Ci6n entre e獲partido y Lagos para

establecer un programa,, ; indic6 el

diputado.

K訪〃SS∫ Nb nece脇o mng〃m

βm〃脇くわenamo糊mわnめ

El ex presidente de la DC, Enrique

Krauss, nO Se dio por aludido: “No ne-

CeSitan conquistame, POrque mi rela-

Ci6n con la Concertaci6n se mantiene

absolutamente normal y voy a trab勾ar

lealmente. Por ello no necesito nmgu-

na fomula de enamoramiento”, (坤o.

M高eno∫部わme ha conq菰幼め

mi m均er

En tanto, muy eSCuetamente, el ex

SeCretario general de la DC, Rafael

Moreno le respondi6: “A mi, la血ica

que me ha conquistado ha sido mi mu-

je「’’.

P海仰∫銑nめcohe肋“獅COn

わs pn即omasくわh CbnceI吻Ci6n

Para e古Seh訪oi Joise pizarro, la

細」一　事と　一　十〇　き書　〇十・一　青　書　-葛種軍亡く●寄書葛¥ヽ置　一章農●農　〇、-　ふ　}　重、〇一持場　-　一

倒しCA〃D〃着ATO p能sjdencねI deねConce′tacj伽’f孤ea“めLagOS. Se r帥n九5 con

朋巾ge〃書es de Concha〃 pa帽ag帽dece〃es su nespaldb d山帽同eねca巾pa后a.

fomula conquistadora es “ser cohe-

rente con lo que han sido los progra-

mas de gobiemo de la Concertaci6n.

Esa es la血ica manera, POrque nueStrO

COmPrOmiso es con la sociedad chilena

y los cambios. Y si compartimos ple-
namento eso, nO queda m各s que actuar.

Es la forma de ganarse no s6lo el cora-

Z6n de los DC, Sino de todos los chi重e-

R訪o6n∫ Cbn mCho cannoy

m〃Cho “moちPO均〃e h DC跡寂

he肋

El diputado Ricardo Rinc6n insinu6

gos”, el diputado Jaime Jimenez advir-

ti6 que “Nadie se puede 11evar a enga-

充os respecto de los DC. Lo que debe

hacer Lagos en pr書mer lugar es respe-

tar nuestros ritmos. Nosotros debemos

hacer revisiQneS intemas. No se puede

置legar y sacar una vent句a barata y r缶

Pida de querer apresuramos y producir
negociaciones, aCuerdos y definiciones

aceleradas. En segundo lugar, debe

respetar lo que realmente representa la

DC, un Partido que a血tiene 38 dipu-

tados, una Cantidad significativa de se-

nadores y alcaldes. Eso slgnifica un

trab牛io con la gente y un canal necesa-

rio para que el logre el exito. Nosotros

estamos comprometidos en un mismo

PrOyeCtO de pais, PerO debe haber una

Vinculaci6n estrecha y una incoapora-

Ci6n de lo que representamos dentro de

ese proyecto.”

Mわ棚aI El ae〃apO d軌郁i h hg朋

El jefo de la bancada de senadores,

Manuel Antonio Matta se mostr6 cau-

teloso: “El tiempo dir各si el se gana o

no el coraz6n de la DC, COmO lo hizo

Aylwin respecto del socialismo. En to-

do caso, Lagos es hoy el candidato de

la DC y nosotros debemos ponemos

detr各s de 61 y a trabajar por su triunfo,

Sin vacilaciones. La sintonia que se lo-

gre, la sabremos al final de la campa一

缶a.

Ahora, nO me COneSPOnde darle

COnSqOS reSPeCtO de cu各l debe ser su

COmPOrtamiento con nosotros. La DC

l debe integrqrse_en COndiciones de res一

PetO y dignidad a su comando”, Se充a-

量る.

Ac〃席aI Es幼bhciendb #n

COn幼aO d訪ecto

Finalmente, el diputado “acusador”

que PeSe a que PenSamOS muy PareCl-
do, hay muchos que en la DC a 6l no

Io conocen. Tiene que establecer un

COntaCtO directo con 6stos ultimos, a la

brevedad posible. Y si logra el. coraz6n

子de la cupula partidaria, tantO naCional

COmO reglOnal’tOdo le ser各m各s faci]・”
’　　書　　　重　　患一　事　　　こ　　　す　　　く　・ 《∴∴∴あ　　き
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巨墨田 $蜜亀ぜ

ha nite朋do en sus exposiciones p房blicas que

la evasi6n tributarza por IVA /lega a1 30% ypor

叩rpueStO a la nnta, a Z/n 60%. Astre岬onde

Cuando Je pIt?guntan Si e元susplanes estd z/n

aumento de /os mやuestos… El dice qzJe "0,

pero que JteS Wn叩ppemtivo combatir esta

enorme evasi6n. Hby consultamos al d訪ector

de h昨pueStOS J"temOS,　　Jdt,ier Eわhe"

be〃γ, q硯en n坤Ondi6:

Esas c拘s (las de Lagos) cor7七やOnden a

1990. Hby, Ja el,aS裏OnpOrIVA es de 23% y /a

por mやuesto a /a nnta, de 42%. Ambas,
“estancadas ” desde 1995. Ese a麻o, la suma por

evasi6n llegaba a z/nOS US$4.000 millones.

Reconoczo que como /a economねha cIt?Ci〔わ

desde entonces, a peSar de los menons po7℃en-

tqies de evasi6n, puede q〃e eSa C折a sea mayo差

Pem no la Jenあa mano.

出帆麒麟

8芝生8　　0生
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払 甘藍束C藍RÅ、

a concertaci6n bbtun su primera victoria Y

es posible que la m盃s importante de todas- COn

e1 6xito de sus prima血as. La centrederecha y

su candidato, Joaquin Lav血, en Cambio,

sufheron el domin妙, arin antes de que se

血icie fomlalmente la campa盃a presidencial,

una derrota que puede ser inemontable.

i Cu各nto debe estar lanent鉦dose la oposici6n por no

haber puesto en. marcha un proceso participativo

semejante ! AI oponerse a las p血narias le甜es primero, y

山ego al pronosticar d fracaso de las que culminaron el

de血ngo, 1a derecha reed6 a la Concertaci6n un triunfo

hist6rico; unO quiz名s si tan trascendente como aquel que le

faciht6 en octubre de 1988 cuando se propuso el dilema

entre el sf y el no.

EI p血ner error de la derecha fue suponer que las

p血narias estarian rodeadas por la indiferencia de la

ciudadar血. No fue asi,あcomo lo demuestra el alto grade de

participaci6n en una votaci6n estrictamente VOluritaria. La

verded es que casi nadie crefa en las p血narias, Pero

paulatinamente el proceso fue tomando unelo. La

presentaci6n de altemativas, la pd6血Ca, las gras por el

pais de los candidatos practicande aquel hum蘭e rito壷
“pedir el voto” , fueron incrementando grz血1almente las

expectativ狙InchlSO la prensa, inicialmente muy

esc6ptica, tuVO que POne血e atenci6n. IJOS medios siguen la

noticia, y 6sta estuvo aqul. Como consecuencia de esto, 1a

candidatura de Lav血l fue totalmente desPlazada del血terfes

pu皿co. Su ・・consulta popular,, y sus `fotos p。aroid,,

quedaron releg担as como artificiosas acciones de

m側塙e鴫, incomp雅心lemente menos efectivas que la
■し

a ese p血Cipio・ Se血muy injusto anebatarfe el m6rito de

haber puesto de rdieve, en e珂ano econ6mico, los bene触os

de la competencia. A la derecha se le debe el haber impulsado

m mareo econ6mico capaz de prchar que la concurrencia・

m各s ana de sus con鮎ctos y tensiones, genera dividendos para

el coI職unto del sistema e inc山so para los actores que est祖

enⅧdtos en e皿a. 6Por quさ, entOnCeS, nO eXtrapd6 estos

血SmOS Principios para el campo pditico? 6Por qu全, en VeZ

de aplandir la competencia como mecanismo para ele釦al

candidato m各s apto de cada coalici6n a trav6s de una

primaria, busc6 desacreditario, a肌nCiando que condueirfa al

desastre? La derecha tun la oportu血ded de proclamarse

campeona de la competencia en lo p。ftico tanto como ya lo

es en lo econ6血co, Pero nO CruZ6 el rfo. La Concertaci6n・ en

caIribio, a坤c6 el principio de la competencia al interior de su

coalici6n, COn reSultados que d車v a la derecha con un

h鉦dicap dificil de revertir de aqul a diciembre.

un tercer error de la derecha fue no darse cuenta de la

consonancia entre las primarias presidenciales y los

p血Cipios que rigen la Consti血ci6n de 1980, a los que

declara ve血almente tanta fidelidad. Las primarias, en

efecto, COnSOlidan en Chile el sistema bipartidista al que

apunt6 el constitnyente en Su b。squeda de estchilidad. Por

lo mismo; e皿as debieron ser apoyadas y no resistidas por la

derecha. El bipartidismo sale fortalecido de la primaria y

ello es una garantia de gpbemabilidad que aprecia todo el

pais, emPeZando por los mercados que no mostraron

ningrna inquietud el lunes reci6n pasado・ Parad餅Camente’

ha caido en manos de un actor politico crftico a la actual

Carta Fundamental dar un paso decisivo en su

apuntalamient〇 ・

tensi6n, 1a vits血dad y, Sbbre todo’la糾tenticidad que ha comu血cade la Concertaei6n a

trav6s de sus primarias. Reclamar ahora por un ・・cuoteo,,que obligue a los medios a dar a・○　○_　　_

En r。Ia。i6n con las primarias, en Suma, 1a derecha no掴6 error por cometer y Se

automargin6 de un proceso competitivo que despert6 una gran participaci6n ciudadana
_ __一〇_..± 。_ __▲_士,:人月ふ1 。こ。書amna ,`,,l誼,.n V refね漢くるcon esto un包rm triunfo a la
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Derrota de cama血

EueEN看O TIRONI

a Coneertaci6n dbtun su primera victoria Y

es posible que la mds i叫ert糾lte de todas- COn

el ckito de sus p血narias. La centroderecha y

su candidato, Joa叩in Lav血, en Cambio,

sufheron el domin妙, a血antes de que se

i血cie formalmente la campa血a presidencial,

ma denota que puede ser inemontわle.

i Cu各nto debe estar lamentandose la oposici6n por no

haber puesto en ’maroha un proceso participativo

Semqiante ! AI oponerse a las primarias le釦Ies primero, y

luego al pronos債car d fracaso de las que culm血aron el

dQmin妙, la derecha rega16 a la CQnCertaCi6n un triunfo/

址st6rico; unO quiz名s si tan trascendente como aquel que le

faciht6 en oc血bre de 1988 cuando se propuso el dilema

entre el sf y el no.

EI p血ner error de la derecha fue suponer que las

p血narias estarfan rodeadas por la indifenencia de la

ciudadanfa. No fue asf; como Io demuestra el alto grado de

participaci6n en ma votaci6n estrictamente voluhtaria・ La

verdad es que casi nadie crefa en las prima血as, Pero

pal血血mamente el proceso fue tomando vuelo・ La

presentaci6n de altemativas, la po16mica, las giras por el

p証s de los candidatos practicando aquel humilde rito de
“pedir el voto,, , fueron incrementando釘adualmente las

expecta債vas. Incluso la prensa, inicialmente muy

esc6ptica, tuVO que POne血e atenci6n. Los medios sigren la

noticia’y 6sta estun aqui・ Como consecuencia de esto, la

candidatura de Lav血fue totalmente desplazada del inter6s

p創址co. Suバconsulta popular,, y sus ``fotos polaroid,,

quedaron relegadas como artificiosas acciones de

mc掃edr鳴incomparablemente menos efectivas que la

tensi6n, la vitalided y, Sbbre todo, la autenticidad que ha comu血Cade la Concertaci6n a

trav6s de sus p血narias. Redamar ahora por m ``ouoteo’’que chligue a los medios a dar a

Lawhl la misma cbbertura que dieron a las p血narias es una pretensi6n peligrosa que

atenta contra el principio de la hbertad de prensa, que Sefiala que son los medios y los

periodistas Ios que deciden qu6 es notieia y qu台no Io es. Asi血smo, eSe redamo atenta

contra el p血Cipio de la competencia, PueS el valor de las noticias esta血centralmente ‘

plaI]亜cado para dar軌udad a los candidatos,血dependientemente de sus m6ritos desde

el punto de vista noticioso. Curioso que nazca de la dere血a esta desconfianza en la

competencia, y la idea pintoresca de crear una suerte de Dirinco que f苛e y controle las

cuotas de cada candidato en los medios.

Pero hace ya m tiempo que la derecha parece estar perdiende la fe en la

competencia. De hecho, Su error m各S grave en relaci6n con las p血marias fue su renuncia

a ese p血1Cipio. Se血muy iI巾usto anebata血e el m6rito de

haber puesto de.reheve, en el plano econ6mico, los beneficios

de la competencia・ A la derecha se le debe el haber impulsado

un maroo econ6mico capaz de probar que la concunencia,

m各s a11a de sus con鮎ctos y tensiones, genera dividendos para

el cor鴫unto del sistema e incluso para los actores que estin

envueltos en e皿a. 6Por qu6, entOnCeS, nO eXtrapd6 estos

mismos p血cipios para el canpo polftico? 6Por quさ, en VeZ

de aplaudir la competenc;ia como mecanismo para elc唾r al

car]融dato m各s apto de cada coalici6n a trav6s de una

primaria, busc6 desacreditario, anunCiando que conduci血al

desastre? La. derecha t|rVO la oportu血dad de proclamarse

campeona de la competencia en lo po脆tico tanto como ya lo

es en lo econ6mico, Pero nO CruZ6 el ri。. La Concertaci6n, en

cambio, aphc6 el principio de ・la competencia al interior de su

coalici6n, COn reSultados que垂jan a la derecha con un

h鉦dicap difroil de reve血r de aqui a diciembre・

Un tercer error de la derecha fue no darse cuenta de la

consonancia entre las primarias presidenciales y los

p血cipios que rig印Ia Cons他山Ci6n de 1980, a los que

declara ve血almente tanta fidelidad. Las primarias, en

efecto, COnSOhdan en Chile el sistema bipartidista al que

apunt6 el constitnyente en su b丘squeda de estabilidad. Por

lo mismo; enas debieron ser apoyadas y no resistidas por la

derecha. El bipartidismo sale fortalecido de la p血maria y

ello es un各garantfa de gobemabilidad que aprecia todo el

pais, empeZando por los mereados que no mostraron

nin如na inquietud el lunes reci6n pasado・ Parad釦Camente,

ha caido en manos de un actor politico crftico a la actual

Carta Fundamental dar un paso decisivo en su

apuntalamiento.

En relaci6n con las primarias, en Suma, la derecha no dqj6 error por cometer y se

automangin6 de un proceso competitivo que despert6 ma釦an participaci6n ciudadana y

que acentu6 la estabihdad del sistema po愉co. Y rega16 con esto un釘an triunfo a la

Concertaci6n, que ha podido levaIltarSe COmO altemativA de cambio s血renmciar a su

condici6n de gpbiemo. Estos errores dqian a la derecha en muy mal pie para ganar las

elecciones de diciembre.

Hay equipos de ffitbol que son derrotados en el cama血, anteS血Cluso de tocar la

cancha, POr efecto de las malas decisiones de su entrenador. A均o de esto le pod血

ocurrir a Joaquin Lavin si no camb主a de estrat増a, y quiz各s de cuerpo俺cnico, ahora que

pretende jugrr en la f缶mayor de la pol紅ica.

繋Et偲e海Q耶γ0海es soci6l(壇0.
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El fantasma de la DC

a remmcia de la nesa directiva de la Democracia

Cristiana fue un mero tr紅ute, eSPerable por todos,

tras h abrmadora derr(舶Sufrida por Andhes Zalc血

VAr en laaprimari狙Ni en sus peores proyecciones圏
Ia DC previ6 que RIcardo Lagos pu亜era obtener 40 pmtos

de diferencia sobre el al)anderado demooratac血s債ano,

垂jando de paso al partido sin candidato presidencial propio

POr P血nera vez en sus 42 a盃os de vida. ha responsab址dad

de la directivA enCabezada por Enrique Krauss provoo6 una

reImCia r4pida, amque llena de rec血n血aciones, que ha

(埴ado al partido frente a una encruc軸da hist6rica.

Mds an各de la lueha intema por qui6n conduei屯la fac-

Ci6n, lo que enfrenta la Demooracia Cristiana hoy es su posi-

馴Ie dec血aci6n como partido mayoritario en el pais. Des-

P山es de casi ouatro d6cadas de constituir una colectividad

COn una enome fuerza electoral en la clase media, y CapaZ

de estruc血rar coa虹ciones de寝)biemo, hoy enfrenta el fan-

tasma del Partido Radical. Esa facci6n, despu6s de varias

d6cadas de constituir la p血cipal fuerza po雌ca del pais,

expe血nent6 a finales de los a盃os ,50 una decadencia de la

Cual mmca se recuper6.

Si bien en 1994 Patricio Ay鵬n lq争6 entr哲de la banda

PreSidencial a m cone壇onario DC, COn el mayor respaldo

Pa血amentario de su址storia,

du翻皿te la admi血straci6n de

La DC debe

「eve「ti「 la

SenSaCi6n de que

en Su SenO Se

encuentra e営

P「OtOtipo de営os

Vicios poi甜cos:

una enorme

maquinaria de

Pode鴨aCue「dos

Cupula「es y el

distanciamiento de

ias ve「dade「as

卓「eoCupaCiones de

‘Ia gente.

種Å T督親電豊泉Å

之蹴蹄

Edrardo Frei comenz6 a peト

Cibirse el desgaste. Uha p血ne-

ra se丘al fue la aguda divisi6n

intema que se prod巾o en

mayo de 1997 por la disputa.

entre Enrique Krauss y

Gutenbe屯Martinez por la

PreSidencia del partido. Si

bien Krauss triunfo por esca一子

SOS 600 votos, las he血das

誼等盤謹話　3弼8　航
rias de 1997●se prod巾O la

Segmda voz de al〔加a: la DC

Perdi6 500 m血votos, COnfirL

mando un soste血do declive

en su votaci6n・ desde 1964. A

esto se agr唾r5 que en marzo

de 1998, POr P血mera vez en

Su址storia, la DC desobedeci6

un皿amade del Presidente,

PreSentando. c血co diputados

de la colectividad una acusa_

Ci6n constitucional cohtra

Au如Sto Pinochet.

Los enomes problemas de cesantfa y descontento social

que ha apompafiado al血timo afio de la adr血istraci6n Frei

y la en観ca campafia de Andrさs Zaldhar, que busc6 el voto

de los independientes de derecha, fue el imp山so final para el

desastroso resuhardo de las primarias. Con la certeza de que
●　　　　1　　　　　　〇　　　〇　　　　　　　　　　　　　　　一



El fa宣ItaSma de la DC

a rer]mCia de la nesa directiva de la Democracia

cristiana fue un mero trdrnite, eSPerable por todQS,

tras la abnmadora derrota su蘭a por Jindr6s Zaldi

var en las p血n創血as. Ni en qus PeOreS ProyeCCtoneS
■　.　　　　　　　　　■′ヽ　臆_　__」_▲〈_、

ha DC previ6 que REardo Lagps pudiera 。)tener 40 puntos

de diferencia sd)re el abanderade demooratacristiano,

dejando de paso al partido sin candidrto presideneial propio

por p血era veZ en Sus 42 afios de vida. La responsa拙ded

de la directiva encabezada por Enrique Krauss provOC6 una

reI]皿Cia ripi互annque hena de rec血inaciones, que ha

塙ado al partido frente a una encrnd帥a hist6血Ca.

Mds alla de la hlCha intema POr quien condrroi屯la fro-

ci6n, 1o que enfrenta la Democracia Cristia皿a hoy es su posi-

ble dedinaci6n como pa血do mayoritario en d pais. Des-

pu台s de casi cua加) ddeadas de constit血una colectividad

器霊盤講塁蓄霊謹話
tasma dd Partide Rndical. Esa facci6n壷spuieS de varias

decadas de constituir la p血Cipal fuerza pdftica d。 pais,

expe血ent6 a finales de los afios ,50 ma decadeneia de la

cual nunca se recuPer6.　　　　¥

si bien en 1994 Pat血uo A巾vn logr6 entre釦血e la banda

presidencial a un com埴onario DC, COn el mayor respaldo

pahamentario de su historia,
drrante la admi血StraCi6n de

圏

La DC debe

「eve「ti「 la

sensaci6n de que

en su Seno Se

encuentra el

PrOtotipo de los

vicios pol甜COS:

una en○○me

maquinaria de

pod印aCuerdos

cupulares y el

distanciamiento de

las ve「dade「as

p「eocupaciones de

‘la qente・

Eduardo Frei comenZ6 a perL

cibirse d desgrte. Una p血ne-

ra se丘al fue la aguda divisi6n

intema que Se Pro(壇o en

mayro de 1997 por la disputa

entre Enrique Krauss y

Gutenberg Martinez por la

presidencia del partido・ Si

bien Krauss t血m飴por esca- $

sos 600 vctos, las heridas

intemas quedaron sangrando.

En las decciones pahamentaT

rias de 1997●se prod可o la

segmda voz de alerta: 1a DC

perdi6 500血I votos, COnfir-

m狐do皿sos低山わあ批准

en su votaci6n desde 1964. A

esto se agre飾que en marZO

de 1998, POr P血neIfa VeZ en

su historia, la DC desbbedeci6

un namado del Presidente,

presentande cinco diputades

de la cdectividad una qousa-

ci6n constitueional contra

A鴫llSto Pinochet・

Les enomes Prbblemas de cesantfa y descontento social

que ha qcompafiado al rfumo afio de la a址血StraCi6n Frei

y la erT細a campaha de Jindr6s Zaldiv叫que busc6 d voto

de los血dependientes de derecha・ fue 。 impulso final para d

desastroso resl.血ade de las p血arias. Con la certeza de que

induso hubo votos democratacristianos en fa‘桝de La釦s,

hoy la DC necesita m fuerte釦lpe de tim6n si quiere esqui-

var el fantasma de un ooaso patidista.

如iz各s uno de fos mayores errores COmetido por la DC’

desde el punto de vista de la ciudadaI血・ eS que Cayeron en

la trampa que se les presenta a todas las facciones que

g巾ieman por largr tiempo: Creer en el poder pexpetuo. A

pesar de que se haya contado con un dectorado fiel, PenSar

que 6ste se encue血a Cantivo即mO Crefa la DC- hace qure

se pierda el em両e para re址zar los caII鵬os que la sooiedad

pide・ En血uma血StanCia・ lo que la Demoora扇Cristiana

debe intentar脚e血ahora, Si es que qulere seguir siendo

un actor inaportante en e1 6scenario p。ftico, eS la se脚di6n

imperante de que en su seno Se ehouentra el prototipo de los

vicios po舶cos: una enOme m幽a de poder, a‘鵬rdos

oupulares y el distanciamiento abs。uto de las verdaderas

preocupaciones de la gente.
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Debaten si se integran o no a directiva de Cardemil

軸futu「o de営0§書ibe軸e§ de闇
Luego del amplio triunfo

del diputa.do Alberto Carde-

mil en las elecciones interL

nas de Renovaci6n Nacional

del s創)ado pasado, quien

Obtuvo la presidencia con e1

67,8 % de los votos, la lista

Perdedora de los liberaIes

(32,2 %), enCabezados por
Pedro Daza y la diputada

Lily P6rez, ya emPeZ6 a pla-

near la estrat増a que segui-

r各n hasta mayo de1 2001,

Cuando Cardemil concluya

Su mandato.

Frente a cua重quier deci-

Si6n, los liberales tienen

COmO m盃kima no renunciar

a su sello diferenciador en

la derecha, a PeSar de que la

derrota intema los dej6

POlfticanente d6biles.

La intem碑nte de hoy es

Si los鮒oerales postular鉦o

no a las vicepresidencias

Prqgram釦ica, de comu血ca-

Ciones ‘y electoral. La deci一

語譜霊詫薯
no esta tomada y se cono-

Cer各el martes de la pr6xi-

De aprobar postularse, la

idea es que pedro Daza

COrra POr la program釦ica,

F61ix VIveros por la electo-

ral y la diputada Lily P6rez

POr COmunicaciones.

Sin emba屯O, la dedisi6n

轡La mさxima de io§醒Fale§ e§ que §e le§ reCOnOZCa COmO un g「uPO dent「o de Ia de「echa.

de integrar la mesa no es

menor・.Por una parte hay

quienes sostienen que lo
mejor es mantenerse al

諾諾霊霊†詩誌
efectivamente lQgre la u血置

dad y acerque el partido

hacia el centro,,・ Asf, desde

la periferia podrfan mante-

ner su independencia y, Sin

ninguna respQnSabilidad

POlftica, “hacer valer con

fuerza las ideds de ∞roa de
{　　　　「　　←　-へ　シ・　●　章　や　r　三・一　-　「-　--　珍　書一　--　_　　書

un 33 por ciento de los mi血

tantes’’, en el escenario de

que Cardemil fraease en su

釦Sti6n.

La otra altemativa es

PreSentarSe y aPOStar a

ganador. Con ello, la
COrriente encabezada por

Cardemil se ``liberaliza血,,,

PueS a los tres miembros
no conservadores que se

integrarfan a ,las vicepresi-

dencias se agrega el hecho

de que el reci6n electo

CLARA LOPEZ

Vicepresidente Miguel Luis

Amun各tegui es conserva-

dor en lo va16rico, Pero nO

en lo polftico. Ello serfa

funcional a las voluntades

liberales, las que desde la

misma directiva del partido

intentarfan imponer sus

ideas: diferenciarse de la

UDI y abrirse al centro
impulsando reformas cons-

titucionales.

、居府贈くねh峡撮め

3芝生8　　0生



櫨接軋昏鱒
だ織的寄

し丁聖霊

Camara aprob6

Con 82 votos a faver y tres al)StenCiones fue aprobado

Por la Cdrnara de Diputados el iIlfome de la co血si6n mix_

ta que am址za el proyecto sobre probidad administrativa,

藷護語‡議慧忠霊諾鵠融
En lo particular, Ios pahamentarios de deI℃cha y de la

輩雷記譜鴇語譜艶諾競
ridad entre ser frocionarios de la administraei6n p珊ca y

Ser ConSu血dor de d噌S. Adem名s, Se Pide la血corpc雌

篭霊器藍藍諾豊富語霊謹記
譜寵禁慈悲;寵翫薯語器
00咄z狐a c永めc脚的租os.

MOi5E5 MU内OZ

重〇品諾認諾聖霊露語寵楽譜
PreSidencia del Senado, Para manifesta。e su reconoci〇

両ento por el esfuerzo rearizado durante la can画a y por

Su hu皿ded para recono∞r la deIrota en las p血naria&

Este gesto ya lo tuvieron el lunes en la mafiana los sen租

dnes de la colectividad, en una reuIri6n efectuada en la

Casa Manso de velasco, Sede santi租ina de la C盃mara,

豊態竃簑護藷護憲
COmicios o鮭cialistas.

R6pIicas por discurso

de打eie書21

Sigし1en las

dema
ieplicas por la manifestaci6n de la derecha
_‾　」_臆臆臆　　　○　　○

Jr _‾　‾‾ ‾〇〇°ノuu]~Uし`↓レ1u⊥⊥　uC ⊥a uereC皿a

Parlamentaria durante la cuenta anual del Presidente
E(hardo Frei, e1 21 de mavn

3芝生8　　0・生



Respaldo pariamentario

DC a Andr6s ZaIdivar

M01SE§ MU内OZ

En una sefial de u血dad y de apyo a Andrfes Zaldivar,

los diputados de la DC Io visitaron ayer en’bloque en la

PreSidencia del Senado, Para manifestarie su reconoci一

血ento por el esfuerzo脂ahzado durante la campafia y por

Su hur皿dad para reconocer la dem舶en las prim創rias.

Este gesto ya b tuvieron el hmes en la ma血ana los sena.

deres de la colectividad, en una reu血6h efectuach en la

Casa Manso de Velasco, Sede santiaguina de la C各mara

創也.

EL jefe de la bancada de diputados DC, Francisco Huen一

望誌等豊富豊富霊盤董器筈‡
COmicios oficialistas.

R6pIicas por discu「so

deFreie!21 dema
Sigrlen las ieplicas por la manifestaci6n de la derecha

Parlamentaria durante la cuenta anual del Presidente
Eduardo Frei, e1 21 de mayo.

Ayer, al co血enzo de la sesi6n de la C各mara B砧a, el

diputado DC kyacio Walker血zo uso de los c血co m血utos

que re包amentariamente los pa血anentarios utilizan para

reparar ofensas de sus pares, COn el o助etivo de I℃Pudiar la

ProteSta realizada por la oposici6n en el Con釦so Pleno.

Durante la intervenci6n, diputados de la UDI reclama-

ron a viva voz, COn Pifias y g()bes en los pupitres, ya que a

Su juicio el acto no fue una agresi6n a Walker, Sino que se
rechaz6 la presencia en el sa16n de los em咄adores de

Eapafia y Gran Breta丘a.

EI presidente de la Corporaci6n impuso orden en la sala

y垂jo que las ap血ones contrarias a la manifestaci6n debl

an exponerse en la hora de血cidentes. Adem各s,串o que la

Situaci6n iba a ser estudiada por la Co血si6n de Re徳men

Intemo.

Radica営es se a営istan

凹O中Cios int呈出些
- El consQjo Qjeou債vo nacional (CEN) del Partide R血di-

Cal Socialdem6crata (PRSD) decidi6 la noohe del lunes

筈諾意晋諾監語豊読鵠監諾監
Anselmo S山e ya fue prom直do.

Asi血smo, ha露n un an祉sis sobre el triunfo en las p正

marias de RIcarde Lagos, Candidato que apoyaron oficial一

詳説蒜艶1‡諾霊豊嵩露語監
And重さs Zaldivar.



‾「雪膏‾

En 40 minutos de conversaci6n, el Presidente y el candidato garantizaron la convivencia

漢n種c鵜o se臆臆ado en L種Mone回す
Su ex ministro

le asegur6 a Frei

que no habr各

Criticas- P丘blicas la

las decisiones del

GQbiemo, PerO

ta血bi6n plante6

qtle eS壷gente la

reactivaci6n

eco血6mica del

pa壬s.

El lunes, en una muy

Privada reuni6n de 40
minutos en La Moneda, el
Presidente `Edua如Q Frei y

Ri飽謁o二Lagos s軸aron un
a舞erdo虻ara∴ marcar la

qonVivencia ent鱒_ el gober-

napte y el`candid議o, que

醒圏閉園圏圏
Ejecutivo de los partidos
de la’izquierda de la Con-

CertaCi6n.

El acercamiento naci6

POrque Mandatario y can-
didato tienen una preocu-

PaCi6n com丘n: que el

Gobiemo no se debilite y

que, POr el contrario, anteS

de marzo de1 2000 aumen-

te la aprobaci6n ciudadana

a la gesti6n del conglome-

rado oficialista, debilitada

POr Primera vez desde
1990.

Tanto en el palacio como

en los cfrculos cercanos al

Candidato, Siempre estuvo

Claro que, de ganar Lagos

las primarias, 1as relacio-

nes entre la izquierda y La

Moneda deberfan estre-
Charse. Sobre todo porque

la campafia del candidato

UDI-RN, Joaquin Lavin, Se

basar各en criticar fuerte-

mente a la administraci6n

de Frei, en un intento para

Por eso, y Para que el

Gobiemo no tenga proble-

mas, aSegur6 que los parti-

dos que lo apoyan no tor置

Pedear各n las decisiones de

La Moneda.

しÅ§ eÅ級ÅN丁iÅ§

Pero el principal com-

PrOmiso asumido ‘ por

Ricardo Lagos ante Frei

fue garantizar que manten-

dria una・ COmPleta prescin-

dencia de los temas斜lber-

namentales hasta e1 11 de

marzo del pr6Ⅹimo afio,

dia del cambio de mando.

Como un ejempIo, 1e
asegrlr6 al Mandatario que
no intervendria en las

designaciones polfticas.

Punto clave, PueS Se釦n

importantes miembros de

Su COmando, Lagos estaba

interesado en instalar a la

ministra de Justicia, Sole-

dad AIvear, a la cabeza de

Su CamPaha. Sin emba屯O,

el remez6n que produjo en

La Moneda la salida de otra

ministra, Adriana Delpia-

no, de Bienes Nacionales,

aconsej6 que la situaci6n

no se repitiera para no

resentir las. relaciones con

elpalacio. ’

Pero cerc争nos a L鴫os

aseguran que una de sus

Principales preocupacio-
nes tambi6n fue tratada

con Frei: la reactivaci6n

econ6mica. Sabe qu6, de

11egar al gobiemo, debe

encontrar al pafs en las

mejores condiciones posi-

bles. De allf que el tema

PreSuPueSta血o fuera abor-

dado con especial inter6s

el lunes. La Ley de Presu-

PueStO Se discutir各en

OCtubre pr6Ⅹimo en el

Congreso y, de resultar
La至OS ele垂ido Presidente.

⊥岐阜でよし　と二品、グ　宮

轡Ante§ deI pacto: en La Moneda, Lago§ a§egur6 que e§Pe「a「きque la DC haya tomado §u§ deci§ione§ intema§ ante§ de defini「 10i equipo§

deca叩a耐.

en el laguismo hay con-

Ciencia de que aumentario

POdrfa producir un recha-
zo social -SObre todo de

aque1los sectores que no

han logrado que el Gobier-

no les aumente recursos一,

saben tambi6n aue a宣

de su especial inter6s que

el general (R) Au帥StO

Pinochet pueda regresar al

Pafs durante su mandato.
Tambi6n lo es para el

COmando de Lagos, PueStO

que con el senador vitali-
cio en Chile se desDejarfa

durante la campafia para

las primarias. Desde hace

meses, adem各s, fuentes de

Gobierno han reconocido

que uno de los temores del
Presidente es abandonar

La Moneda dejando a su
Dartido debilitado. Por lo

Reconoci6　que en la

disputa por la Presidencia

frente a Lavfn necesitaria

器瑠葦諾‡ニ
rfa el reordenamiento del

Partido antes de incluso
de or色anizar los eauiDOS



que no habr各

Criticas p丘blicas ba

lasノdecisiones del

Gobiemo, PerO
ta血bi6n plante6

que es「u鳴entela

re activaci6n

econ6mica del

pa壬s.

El lunes, en una muy

Privada reuni6n de 40
minutos en La Moneda, el

Presi卓ente Edu堪dQ Frei y

Ricardo L智gQS二Sellaron un

aau,erdo虻ara∴ marcar la

rq陣vivencia ent鱒_ el gober-

naqte y el candidato, que

incIuye un 6ompromiso

Para aplacar las criticas al

助ecutivo de los partidos

de la●izquierda de la Con-

CertaCi6n.

El acercamiento naci6

POrque Mandatario y can-
didato tienen una preocu-

PaCi6n com丘n: que el

Gobiemo no se debilite y

que, POr el contrario, anteS

de- marZO de1 2000 aumen-

te la aprobaci6n ciudadana

a la gesti6n del conglome-

rado oficialista, debilitada

por primera vez desde
1990.

Tanto en el palacio como

en los cfrculos cercanos al

Candidato, Siempre estuvo

Claro que, de ganar La畠os

las primarias, las relacio-

nes entre la izquierda y La

Moneda deberian estre-
Charse. Sobre todo porque

la campafia del candidato

UDI-RN, Joaquin Lavin, Se

basar各en criticar fuerte-

mente a la administraci6n

de Frei, en un intento para

aprovechar que el descon-

tento se traduzca en votos

Para eSe SeCtOr.

Precisamente frente a su

disputa con Lavin, el pos-

tulante oficialista debe

demostrar al pafs que es

CaPaZ de dar garantfas de

gobemabilidad, lo que sus
OPOnenteS intentaran reba-

tir en los pro粗mOS meSeS.
ノ　　　●

mas, aSegur6 que los parti-

dos que lo apoyan no tor-

Pedear各n las decisiones de

La Moneda.

しÅ§ 6Å南Å軸丁看Å§

Pero el principal com-

PrOmiso asumido por
Ricardo Lagos ante Frei

fue garantizar que manten-

drfa una‘ COmPleta prescin-

dencia de los temas grber-

namentales hasta e1 11 de

marzo del pr6Ⅹimo afio,

dfa del cambio de mando.

Como un ejempIo, le
asegrlr6 al Mandatario que
no intervendrfa en las

designaciones polfticas.

Punto clave, PueS Se釦n

′ importantes miembros de

Su COmarldo, Lagos estaba

interesado en instalar a la

ministra de Justicia, Sole-

dad AIvear, a la cabeza de

Su CamPaha. Sin emba鴫0,

el remez6n que produjo en

/ La Moneda la salida de otra

ministra, Adriana Delpia-

no, de Bienes Nacionales,

aconsej6 que la situaci6n

no se repitiera para no

resentir las Telaciones con

elpalacio.一言

Pero cerc争nos a Lagos

aseguran que una de sus

Principales preocupacio-
nes tambi6n fue tratada

COn Frei: la reactivaci6n

econ6mica. Sabe que, de

llegar al gobiemo, debe

encontrar al pafs en las

mQjores condiciones posi-

bles. De allf que el tema

PreSuPueStario fuera abor-

dado con especial inter6s

el lunes. La Ley de Presu-

PueStO Se discutir各en

OCtubre pr6Ⅹimo en el

Congreso y, de resultar

Lagos elegido Presidente,

deber各empezar a gober-

nar con lo acordado este
′ヽ′

Aunque Lagos insisti6 en

que cualquier discrepancia
COn la conducci6n se man-

tendr各en privado, COmen-

t6 que hay que analizar

PuntoS Claves, COmO el pre-
SuPueStO de las Fuerzas

Armadas. A pesar de que

轡Antei dei pacto: enしa Moneda,しago§ a§egu「6 que e§Pe「a「fuue la DC haya tomado §u§ deci§ione§ inte「na§ ante§ de defi面lo§ equipo§

deca叩a前.

en e1 1aguismo hay con-

Ciencia de que aumentaho

POdrfa producir un recha-
zo social -SObre todo de

aquellos sectores que no

han logrado que el Gobier-

no les aumente recursos-,

Saben tambi6n que al

蒜話語器豊謹‡
mados. Ese es un tema

especialmente sensible

Para el laguismo.
Para Lagos, Cualquier

tema que involucre a las

Fuerzas Armadas en estos

meses es clave. En su dis-

CurSO de1 21 de Mayo,.el
Presidente afirm6 que es

de su especial inter6s que

el general (R) Augusto
Pinochet pueda regresar al

Pafs durante su mandato.
Tambi6n lo es para el

COmando de Lagos, PueStO

que con el senador vitali-
Cio en Chile se despQjarfa

asf uno de los temas que la

derecha puede capitalizar

en su contra durante la

CamPana.

EしFUTURO DEしÅ Dc

Lagos le garantiz6 a Frei

Su inter6s por limar las

asperezas surgidas con la

Democracia Cristiana

durante la campafia para

las primarias. Desde hace

meses, adem各s, fuentes de

Gobierno han reconocido

que uno de los temores del
Presidente es abandonar

La Moneda dejando a su

Partido debilitado. Por lo
mismo, e1 1unes el futuro

de la Democracia Cristia-

na (DC) fue un tema trata-

do con cuidado.

。悪罵。鑑霊鴇
Partido del Presidente,
resentido por la peor

derrota electoral de su his-

toria, eS una de sus preo-

CuPaCiones prioritarias.

Reconoci6　que en la

disputa por la Presidencia

frente a Lavin necesitaria

器韓葦諾‡ニ
ria el reordenamiento del

Partido antes de incluso
de organizar los equipos

de su campa丘a, que PrO-

bablemente incluir盃a un

DC como generalfsimo.

Frei, en la misma lfnea,

le’habria comentado que

el futuro de la DC pasa

POrque el partido sea con-
ducido por una mesa de

COnSenSO y fortalecido por

la renovaci6n generacio-

nal.



弘雅紀E捜査

Hoy llamarin a no fimar documentos en la calle

Conce「tac漢0n Pedi「紬§e「vicio E漢ecto「a8 ratifi餌「 a mi漢itaれte§
Tras comprobar q止e el

domingo pasado alrededor

de 50 mil personas no

Pudieron votar en las pri-
ma血as de la Concertaci6n,

ya que figuraban inscritas
en un partido politico sin

Saberlo, hoy los integran-

tes de la comisi6n o屯ani-

zadora de la elecci6n

Pepe Auth (PPD) y Milen-

ko Mihovilovic (DC), SOli-

citar各n al director del Ser-

Vicio Electoral, Juan Igna-

Cio Garcfa, reVisar y ratifi-

car la militancia de todos

Ios ciudadanos que figuran

、、 en los registros adh班endo

a una agrupaci6n polftica.

Auth explic6 que tras

hacer este qjercicio, habr各

muchas personas que con-

Curriran al servicio a

desafiliarse, POr lo que

Varios partidos dejar各n de

tener existencia legal.

Adem各s, Pedir各n a Gar」

Cfa.que de aquf en adelan一

盤認諾岩盤繋
que patrocinan candidatu-
ras e inscripci6n de parti-

dos politicos’’.

EI vicepresidente del

PPD (埴o que en las prima-

rias se comprob6 un仕au-

de electoral, “ya que miles

de personas no pudieron

VOtar POr eStar inscritos

Sin sabe血o en al釦n parti-

do polftico o por haber鯖r-

mado por. alguna causa en

un pasado lqjano’’.
“La ley exige que la per-

SOna que adhiere a un par-

tido Io haga ante un nota-

rio y, a ra壬z de lo que

SuCedi6 el domingo pasa-

do, tengO la impresi6n que

existen notahos involucra_

dos que han certificado

militancias falsas’’, dijo

Auth.

_ A nQmbre.de ’los parti-

dos de la Concertaci6n

Auth har各un llamado a la

Ciudadania para que no

firmen documentos en la

Calle, ya que aquella adhe-

Si6n podrfa ser mal utiliza-

da.

Ayer continuaron lle-

gando decenas de perso-
nas al Servicio Electoral

exigiendo una explicaci6n

POr nO haber podido votar
en las primarias oficialiS-

tas. En el Congreso Nacio-

nal, el director del Servi-

Cio Electoral, Juan Ignacio

Garcia, eXPlic6 que la

mayQrfa de los personas

atendidas e investigadas

en la repartici6n que diri-

ge “se han convencido de

que su inhabilidad para
VOtar Se debi6 a que en

al如n momento habfan fir-

mado por un partido poli-

tico,,.

Garcfa explic6 _ que
muchas de esas personas
αno recordaban haber

adherido a una agrupaci6n

POlitica, ya que muChas
VeCeS OCurre qu6 los parti-

dos se fusionan y los a触ia-

dos pasan a ser parte de

otra colectividad sin darse

cuent規,,.

En este sentido, Garcia

afirm6 que es necesario

investigar y ratificai a los

miembros de cada partido

POlftico, aunque reCOnOCi6

que este qiercicio es costo-

Ahora, la -coinisi6n orga-

nizadora de las primarias

est各esperandb que el tri-

bunal de honor le entr6二

gue los registros de las

PerSOnaS que VOtarOn el
domihgo pasado para des:

truirlos y asi culminar su

labor.



Parlamentario DC fue fiscalizado a 174 ki16metros por hora en la Ruta 68

」uez州e血aZ種i血銅u暮す「翻to a 」oce漢yn・晴o漢書
轡Aquella vez

actu6 con

PrePOtenCia contra
dos carabineros.

Ayer lleg6 al

Juzgado de

C asablanca

manejando sin su

lice血cia de

conducir.

El dip叫tado democrata-

Cristiano Tom各s Jocelyn-

Holt podrfa sufhr la incau-

taci6n de su vehfculo si en

las pr6Ⅹimas horas no se

PreSenta al Juzgado de
Policfa Local de Casablan-

ca con su licencia de con-

ducir. EI parlamentario

COnCurri6 ayer al tribunal,

a raiz de una citaci6n efec-

tuada por Carabineros, traS

Ser SOrPrendido condu-

ciendo a 174 ki16metros

POr hora en la Ruta 68, el

PaSado ll de mayo.
En la ocasi6n el diputado

fue fiscalizado a metros del

言霊器語請書霊
requeridos sus documentos

arrQJO Su PaSaPOrte diplo-

m各tico a los funcionarios

POliciales. Tras responder
entre groserias que estaba

muy apurado y que lo dqja-

ran trabajar, COntinu6 su

Viaje a Valparaiso. Carabi-

neros efectu6 la denuncia

COrreSPOndiente, nO S6lo

POr la grave infracci6n de
transito cometida, Sino

que, adem名,S, POr las ofen-

SaS PrOferidas a los unifor-

mados que lo fiscalizaron.

Su pasaporte fue remitido

COP巨SA

醸しa§ aCtitude§ del diputado Tom永Jocelyn"Holt han §ido calificada§ de e§Candaio§a§ PO「 fuente§ Vinculada§ al ca§O.

al Congreso. EI primer

medio que inform6 sobre

este escandalo fue la revis-

ta ou6 Pasa.

P剛VILEGlÅDO

Jocelyn-Holt se present6

ayer al juzgado de Casa-

blanca manejando su auto-

m6vil marca VoIvo, PerO

ーinexplicablemente- Sin su

licencia de conducir, y Se

retir6 del tribunal tambi6n

COnduciendo, COmO Si

nada hubiera ’ocurrido. Es

decir, VOIvi6 a cometer

infracci6n.

Sobre el particular, el

juez Mario Cor俺s descart6

que el parlamentario est6
recibiendo un trato privile一

giado y declar6 que no le
COnStaba el hecho de que

el diphado hubiera皿egado

鵠豊託語講
Captado por la prensa. ``Lo

que a mf me consta es que
61 hoy (ayer) no tenia su

licencia en su poder, POr-

que se la requeri y no la
tenia. Por tal raz6n le di un

Plazo para que la presente,

bajo apercibimiento legal.

Si no la presenta hay vari料

altemativas, entre OtraS,

que yo pueda incauta血e el

Vehiculo’’, PreCis6 el juez.

Por su parte, el parla-

mentario d鵡O que el dia en

que fue sorprendido a
exceso de velocidad estaba

apurado, POrque ten壬a que

1legar a la C各mara de Dipu-

tados “para una discusi6n

sobre un veto del Presiden-

te Frei, en lo que se referfa

al C6digo Penal. Estaba

inscrito para hablar y en

realidad me ofusqu6, aCtu6

mal’’, declar6 JocelynⅢolt

a la salida del tribunal・ en

Casablanca. αHe venido

como cualquier persona a

CumPlir mi deber ante el

juez’’, agreg6.

Respecto de la velocidad

de 174　ki16metros por

hora, la que se le fiscaliz6

POr radar, el diputado
manifest6 que “eso es Io

que est各dicho en el par-

te… eS POSible que haya

ido a exceso de velocidad,,.

Horas m各s tarde, La TerL

Cera intent6 preguntarle a

Jocelyn-Holt la raz6n por

la cual no portal)a Su licen-

cia de conducir ni e1 11 de

mayo, Cuando fue fiscaliza-

do en la Ruta 68, ni ayer,

Cuando lleg6 manQjando al

tribunal. A trav6s de su
SeCretaria dijo que preferfa

no referirse m各s al tema.

鋤く偏月舟ni



漢書閉れ
● El hermano del

PreSidente del
Senado fue el que

dise丘6 la agresiva

estrategia de

CamPa丘a contra

整碧雲謹a
domingo.

EI senador Adolfo Zaldi_

Var -quien hasta el lunes

器霊寵苔灘
derrotado de las primarias

de la Concertaci6n del

落籍悪霊霊藍
resultado adverso y que _

S6lo Io adrnit血n en p血昭de,

豊富藍晋誌器

藷誌謹諾
謹聖篭i葦警宝
noche celebrariin.

Tras escuchar el discurso

de su hermano reconocien"

嘉悪霊露霊書籍
Oficina de calle Tucapel

Jim6nez, rOdeado s6lo de

Sus hombres m名s cercano,

entre ellos, Su aSeSOr Perio-

distico Juan Carlos Osega y

Su jefe de gabinete, Mareelo

On遊.

Desde ese momento se

Vislu皿br6 su estrategia a

futurQ: el aislamiento. Lo

許諾器薯誓書豊富
mesa DC que rio asisti6 al

edificio Diego Portales para

Saludar al candidato dnico

de la Concertaci6n. M各s

aun, el lunes, Cuando

renunci6 junto al resto de la

directiva, Scha16 que man-

tenia sus dichos sobre

Lagos (ver nota inferior) y

aunque declar6 que se ate-

nfa al resultado -a diferen_

Cia de Enrique Krauss y

Rafael Moreno一, nO Se COm-

PrOmeti6 a trabajar por
轟妙S.

Adelant6, en tOdo caso,

que se alqjaIfa de la contin一

紆霊t帯揚寵・霊
CanOS Se克a16 a La Tercera

器轟詩誌盤
nar’’a la mesa de consenso

que intenta crearse al inte-

rior de la DC) PerO que Se

a「qu雪をec暮o de心回e

Adolfo Zaldival eX hombre fuerte de la Democracia Cristiana guardar誼Iencio por un tiempo
」○○

COnCentrar各en voIver a la

COmPetenCia interna. La

鴬墨豊監・聖霊
debe haber elecciones

internas en marzo o abril

de1 2000.

Un senador del sector
``guat6n’’teme que Adolfo

Zaldivar en la junta nacio-

nal DC fuerce a una situa_

Ci6n de elecci6n intema de

directiva con el fin de到glu-

琵謹器薬篭ご
tencia un discurso en ese

Sentido, lo que podrfa signi一

譜器聖霊豊樺霊
asegura que se esta prepa-

rando para crear un nuevo

藍諾豊笥豊富
Un diri!tente freista admiti6

欝護憲諾
窪能謹撞く謹告

de neutralizar la posici6n

謹護業態
de1 12 de diciembre.

EL CONDUcTOR

AI血terior de la DC, Adol-

fo Zaldivar es identificado

読藍撹器萱
marias, PueS fue quien dise-

丘6 la campafia ``en las som-

bras’’. sus cercanos Io

碧謹書窪霊諾喜
Si tantos senadores, diputa一

誌悪霊岩霊謹
謹藍瀧罵琵
岩島恕豊詫
‡認諾S諜霊、詳霊

諾講義醒
gar a la車recti↓a de la Dq

COn una lista encabezada

POr Enrique Krauss, PerO en

欝謹選蕎
dQj6 hacer’’.

Prueba’de ello es que

negoci6 con el PS-PPD Ios

CuPOS Parlamentarios para

los comicios de diciembre

de 1997, donde la DC su血i6

una baja electoral, lo que

COnStituy6 su primer reves.

Tambi6n logr6 imponer a

Su hemano como el presi-
denciable de la colectivi.

dad, a PeSar de que Gabriel

Vald6s habfa obtenido la

mayor votaci6n nacional

COmO Candidato a senador

POr Valdivia, lo que lo con-
Vertfa en una carta segura

Para enfrentar a Lagos.

患轟器藍叢
話離籍誌
諾染上籠霊霊
mostrarlo ante la opini6n

Pdblica como el hombre

認諾藷蕊諸芸
fue el principal imp山sor de

una DC no conlPlaciente

COn el Gobiemo, lo que le

COSt6 las criticas de las

autoridades de La Moneda.

Sus camaradas se丘alan

que siempre evalu6 la posi・

㊤ El l調er de Ios ‘‘coIorines,′: aunque en la campaha §e aCe「C6 a Ia de「ech∂ γ一os milita「e;, fue oposito「

aI r6gimen de Pinochet γ el p「incip掴mpuI§O「 de同胞ar Ia DC γ pa「ticipa「 en el pIebi;Cito de 1988.

bilidad de no competir en

las primarias de la Concer-

taci6n y llegar con su her-

mano hasta e1 12　de

diciembre, PerO nO COnt6

COn Suficiente apoyo para

imponer su tesis. Proble・

mas tuvo, eSO Sf, COn el

diputado Roberto Le6n,

quien presidi6 la comisi6n
Organizadora de las prima-

血as.

Intent6 reemplazado por

uno de sus cercanos, Eric

議叢謹書
Su PueSto.

Algunos senadores DC,

que hist6ricamente han c正

ticado sus posiciones, reCOi

諾意窪悪霊諾
ha’sido pdbncamente diez-

mado, PerO tanbi6n admi-

ien que Adolfo Zaldfvar
Sigue siendo lfder de

COrrienteタPOSee una PersO-

nalidad incuestionable y

riantendr各su posici6n al

interior del partido, aunque

tras bambalinas.

Pese a que ha pemane-
Cido en un mutismo total _

忠霊薄t霊議書
Senadores DC, donde no

PrOnunCi6 palabra y s6lo
escuch6 a sus pares-, el

lfder de los ``coIorines,,

Sigue teniendo presencia

en.instancias claves de la

COlectividad: en el consejo

nacional, donde cuenta

COn al menos seis hombres

de su tendencia; en la junta

nacional; donde ya demos-

tr6 su poder cuando posi-

Cion6. a su hemano como

PreSidenciable, y a nivel
nacional conserva una

estructura paralela con

Partidarios inCOndiciona-

鮮碧豊輩
Desde que fue dirigente

estudiantil, Adolfo Zaldivar

tuvo siempre una posici6n

COnServadora extrema y se

CaraCteriz6 por formar

equipos personales. Algu-

警謹話蒜
es un hombre absoluta_

mente consecuente con sus

ideas: Un ejempIo de que

no se trata de una persona

acomodaticia es que cuan-

do fue profesor de Derecho

Polftico en la Universidad

de C皿e, en los a丘os poste-

riores al goIpe militar, en

Sus dases siempre fue muy

譜盤品禁悪霊
de las personas, lo que le

acarre6 su despido de las

aulas.

EI poder y liderazgo de

que goz6 hasta la noche del
domingo pasado le sirvi6

Para imponer varias de sus
tesis al interior del partido.

Pero en la consecuci6n del

Ot)jetivo final -que Eduardo

Frei le entregara la banda

PreSidencial a su hermano
Andrさs- fracas6.
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陣地乱雲押し甘藷糸二
戸技鱒や詳二審鴇

撫養甜A撰丁飽

2」鵬鰯

‾‾ ‾‾‾‾‾‾‾‾‾‾ ‾‾L物論5五脇料両部締る‾虎元高諦細d脇初め

Lavfn conffa que su Iote no

inf看ar浩campana deI terror〃
{′

EI candidato a pre§l POr la

derecha y alcalde de las Con-

des, Joaqufn Lavin, Pidi6 a

Renovaci6n Nacional (RN) y a

la Uni6n Dem6crata Indepen-

diente (UDI) no quedarse en el

PaSado igualando a Ricardo
LagrS COn AIlende y la Unidad

Pop山肌

EI Joaco ha repeddo hasta el

CanSanCio que su movida electひ

ral no es una campa丘a del

‘terror contra los sociates, PerO

d壷gentes derechistas han iusis-

ddo con el bolero de que, COn

Ingos, Ⅷelve la chacra de la UP,

COn COlas, mOChas y desorden

血cluidos.

F鵬n健a esゆ最前l句O q耽
``1a campa丘a del terror no dene

Sentido... espero que los parti-

dos que me apoyan y los que

a叩m a則c乱調〇両S叩庇n

a crear un dima construcdvo,

mirando hacia el futuro... lo

nec鏡iぬmo§".

AdeIhas’indic6 que lo§ que

VOtaron POr And竜§ Zaldivar en

las primarias denen en §u Candi-

datura otra oportunidad, PerO

que no se va a desvelar por captu

轟けSuS Ⅶ鵬・鏡血6叩e “壷lo l鏡

Pido a ehos que lo piensen bien”.

En otro tema, exPreS6 sujule-

pe por el desempleo al chancho

que hay en Ch亜to. ``Esa persひ

nas merecen un programa de

叩Ida胆",血e鴫
El alcalde{andidato no es庵

de acuerdo con el proyecto de

Seguro al desempleo que se m

mita en el Congreso, POrque

eso -Seg血6l- eS muy lentqa.

Propuso que “hay que ir a lo

COnCretO; Se neCeSita un subsi-

髄o血o財, que P血血鍵r a m

V6s de los municipios”.

Las dedaraciones las desem-

buch6 mientras in叩gu重めa una

POtente d壷ca resplr加oria mdvil

que atendefa a los cousultorios y

POliclinico§ de Pudahuel, la

comuna mds atocha血de cabIus

c軸cos cont孤高n血統.

La muni bac肴n arrend6 un

micro del recorrido Franklin一

Joaqu血IJavin inaugur6 la CIfro R車v同血M6vil,皿micro e町edal-

mente implementado pam apey狐a lo§門ues de PII心血ud・

Mapecho, le sac6 los asientos y

Ptro en Su lugar cunas e imple-

mentos medicas. AhL sobre rue-

das, un kinesi6logo y una enfer-

mera seran salvadores de los

peques con sus §OPladores a la

町田iena.
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Lagos esta

La nece§idad de‾que la

Democracia Cristiana tenga

Cuanto ante§ un interlocutor

Valido para la negocia de los

equlPOS que‘ le pohdrin guen-

di a su canpana, VOCeO ayer el

Candidato de la Concerta,

RIcardo hagos, en Su Pnmera

reacci6n tras la I℃nunCia de la

Cdpula direcdva DC・

Admiti6 que el diputado

Roberto Le6n’SubII。gante en

la presidencia hasta la realizaT

Ci6n de laJunta Nacional

demo e1 3 dejulio, POd血§er

el hombre’aunque lgual

manife§t6 su incertidumbre.

``QIJisiera §al)er Si hay un inten

locutor vilido’’, indic6.

LagOS reCOnOCi6 ante perio-

di§tas eXtrarjas que dene una

laa叩ga lista de peticiones ciu

○○　　　　　　　1〃

a寡ogruesos DC
dadanas no re§ueltas.

Recalc6 la. prioridad en la

reactivaci6n econ6mica y la

CreaCi6n de empleo, tema§

SObre los cuales bati6 lengua

COn Don Lalo el lunes.

Explic6, reSPeCto a la detem

ci6n del senador Pinochet en

Londres, que el Gbbiemb ``ha

hecho bien’’en defender pm-
●

CIPIOS y nO PersOnaS’y que eSO

es Io que corresponde・

Frente al tema mapuche,

aseguro que es庵dispuesto a

reunirse con representante§

una vez que pongan las patitas

en agrla dbia en Chago, tr郡la

caminata iniciada en Temuco.

A la hora de hablar de equト

POS, Cualquler nOmbre se
●

nlega, annque en el mundillo

POlftico se habla que dofia
○○

SoIe AIvear podrfa ser una

Carta Para el Ministerio del

Interior; en tanto al ex minis.

tro de Economfa AIvaro Gar

Cia (PPD) no le caeria mal

asumir en Hacienda, COnSide-

rando que ya es屯tra噂ando

en el programa econ6mico

del candidato. EI sociateJaime

Es俺vez es otro capi. Lagos se

reuniri hoy‘ con el presidente

del Senado, en la Casa Manso

deVelasco, en la capital. ‘
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So寡雪citan m寡nist「o en visita po「

ba寡1enas con ca「n6 human雪sta
Un ministro en visita de la

Corte de Apelaciones de San-

tingo pidi6 el Parddo Humanis-

ta (PH), enCabezado por su

PreSi’Gabriel Feres, Para que

investigue las acusaciones

hechas por’dirigentes de la

Concertaci6n que responsa心ili-

ZarOn a eSa COlectividad de

hわer utilizado丘rmas recolec_

tadas en una canp壷a de pm

tecci6n de las ballena§ Para証-

1ia血os a su lote’Situaci6n que

halbria inhabilitado a un gran

n丘mero de votantes para pa血

CIPar en las pnm壷as del pasar

do domngp.

La aCCi6n fue presentada por

elわogado Juan Enrique Prie-

to, qulen eXPlic6 que ademds

PreSentarOn una denuncia por
los supuestos delitos de ir中rias

y calumnias en contra de los

que resulten respon§ables’en

el Primer Juzgado del Crimen

de S狐心a押

EI profesional explic6 que es

falso que el PH h叩solicitndo

丘mas en favor de la preseIⅥ「

Ci6n de la ballenas, ni taIPPOCO

en fivor del bosque nadvo・

``Queremos so§tener enf純-

Camente que el Partido Huma「

nista no ha solicitado firmas

POr la ballenas, ya que nueStra

visi6n eco16由ca y de mundo no

tiene que ver con las ballenas:

門ene que ver con el ser huma∵

no en un entomo’POr lo que

reiteIanOS que nOSOtrOS nunCa

hemo? hecho tales canpa育as;

Puntualiz6 Prieto.

El abogado agrego que la
ノI

SOlicitud de un magistrado

especial se acompa前de un

CaSete, ``en la cual miembros

del comando de Lagos, al ser

COnSultados por una persona

que que血votar en las pnmar

rias y no五gufaba en el padr6n’

le decfan que, POr丘mar por

las ballenas, eStaba a珊iada al

Partido Humanista, lo que es

細so’’, aCOt6.

Una petici6n de血i§億O en Vistta present6 el Partido Hurnanista en la Co鵬.
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comisi6n se limite a “dem町

car・,, COmO Se ha dicho, ``pues

resulta evidente que lo que

hari sefa de血nitar, POr Cllanto

es imposible demarcar en hie-

los que eStan en COnStante

moviriehto” , expreS6・

a揺盤認諾霊

三し霊捉軒戟鉦
細:芝了謹誹$

En contra del aouerdo schre

Campo de Hielo Sur entre

Chne y Argendna, que Se SOme-

ter紬oy al veredicto de los

藍豊謡整霊
bros de la comisi6n de R。aci(→

nes Exteriores de la Cinara

B祖Maximiano Err如riz y

Cahos Caminondo.
・・Hay varias razOneS que

inducen a los diputados RN a

votndo en cor血d; serfu6 E壷u

子細・ ・・

RN霊岩盤請託欝por
campo de Hielo Sur en el CongreSO

..∠_ふ_〈 ,:n.こ.。 。伍皿。Stariaentregand。 ・・u壇eqpe黒霊demayor伽aho;

圏圏圏圏
f加or del aouerdo, Serfu bueno"

que nosotros nevihamos el prひ

blema a un albitrate, Siempre y

cuando Ios expertOS Sean exper

tos en derecho intemacional y

no en derechos hunanoS,’・

し′lプ葛〃ノ置〇一〇〇‾ 1“‾‾‾ ‾　　⊂ブ

en blanco a la comisi6n de

lfrnites de la Cancille血. SalDe+

ZunZ.

霊悪霊羅i詳
80 por ciento del te正torio en

藷繋葦輩
mitado y se le entrega a una

comisi6n mixta de lfmite§,

競監蕊p抑u坤r
EI pariamentario desminti6

que sea efectivo que la citada

mos que el Senado va a aprO-

bar este PrOyeCtO, PerO nO Slg-

n脆ca que nOSOtrOS tengamOS

叩糾われ0", m組曲お魚
Errazuriz cree que POr eSta

vfa se le esta en耽gando nues_

tra soberan壬a a la comisi6n

mixta de limites, POr lo que

pi驚窪溜

詩誌霊課業
s岬enso?,・, Pregunt6 el le軸v

へdor.

1書誌霊蒜韓霊

護薫謹築華
器霊器藍詳革
es buena para αfle en la Sec-

ci6n A, nO Io es resPeCtO de la
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f七各s塘dtspuesto a

Segulr apOSねndb a

una Concenac砲n

que dr帽n書e JO

a斤os no fe ha

SOfucfonadb sus

probfemas reafes o

es塘dkyuesto a

un cambfo en fa

わ仰aくね

en fronね〃bs??

pI℃gunね庵el

Cand舶to oposito嶋

Morcelo 」im6nez

§ANTIAGO

Siempre Joaquin Lavin

Se Plante6 mayo como uno

de los meses mまs di鮮ciles

de su carrera a La Moneda,

POrque deb壬a competir con

una Concertaci6n movili-

Zada al m金dmo por las pn一

marias. Salvada la valla,

ahora mira al electorado de

Centro Para hacer frente al

平il16n de votos que su con-

tendor, Ricardo Lagos, ya

tiene como pISO Para di-

ciembre.

La estrategia est各de窟一

nida hace tiempo: CaPtar

VOtOS maS alla del eje tradi-

Cional Concertaci6n-OPOSi一
’ci6n, y Para ello romper el

mito que ’s61o la izquierda

est各cerca de los sectores

desp萱iegue de estrategia para enfrentar a Lagos

」州血山間覆れO附naG星a e寡

e漢ee量o脚軸=帖鎖油量細説

go es mayor’’, dicen en la pregunta: “掘sta dispues-　dad,`haymuchoquet匂er,,　EniaUDI

UDI, PerO tambi6n les αre-　tOaSegu宣raPOStandoauna de aqu壬a las presidencia- piensan que
書〇、〇〇　_〇〇〇〇〇〇一○○

las encues・

書as, de aqui
gala’’1aoportunidaddeque Concertaci6n que durante les s6bre c6m6 s宇Cq乎P竺
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f七各s塘dtspuesto a

Segur apOSねndb a

una Concerねc砲n

que drrante JO

a斤os no fe ha

SOルcfonadb sus

prob/さmas l℃afes o

es塘d帝puesto a

un cambfo en fa

ね仰aくね

en加onねlfos?㌦

pl℃gunね庵eI

Can伽ねto oposito鴨

Mo「celo Jim6nez

§ANTIAGO

Siempre Joaqu壬n Lavin

Se Plante6 mayo como uno

de los ineses mas di鱈ciles

de su carrera a La Moneda,

POrque deb壬a competir con

una Concertaci6n movili_

Zada al m各ximo por las pn一

marias. Salvada la valla,

ahora mira al electdrado de

Centro Para hacer frente al

mil16n de votos que su con-

tendor, Ricardo Lagos, ya

tiene como pISO Para di-

Ciembre.

La estrategia est各de丘-

nida hace.慣empo: CaPtar

VOtOS mds all各del匂e tradi-

Cional Concertaci6n-OPOSi-
‘ci6n, y Para ello romper el

mito que ’s6lo la izquierda

esta cerca de los sectores

PObres.

Lavin nunca concibi6 la

COmPetenCia presidencial

COn Otro que nO fuera e1

1ider del PS-PPD, aunque

las encuestas Io favorecfan

a todo evento -a正n en una

Segunda vuelta- en una

CamPa再a contra el DC An-

心6s Zaldivar. Esto porque,

a pesar de las cifras, Lagos

es el candidato que le per-

mite potenciar tanto el pro-

yecto como el estilo apoliti-

CO que qulere imponer.
``Con Lagos, la confron- ,

taci6n es mds dura y el ries∴

∴三㌔子

despliegue de estrategia para enfrentar a Lagos

音訓血山間 観確o附 帽aG冒

e題eG鵜O附加=帖鎖蘭書岬0

go es mayor”, dicen en la

UDI, Pero tambi6n les “re-

gala’’1a oportunidad de que

la estrategia dise丘ada con

minuciosidad adquiera su

maxima expresi6n.

Les c鈍血os apuntan a que

La¥血es略dis丘_ de una

tendencia al aka en las en-

CueStas, mienhas que Lagos

血e Ⅱ記SeS eS屯剛健-

虞調,調印記ha約〇鳳Ia

brecha e調l蘭∋ ambos a s6lo lO

PuntoS de diferen( a.

Por eso hablan de que al

aproximarse diciembre se

COnSOlidar各en todos Ios son_

deos un `virtual empate,,・

Es. en ese momento en que
Sera Clave la estrategia de

en撞entar a la genteしCOn la

Pre如nta: ``ふEsta dispues-

to a seguir apostando a una

Concertaci6n que durante

lO afios no le ha soluciona-

do sus problemas reales o

est各dispuesto a un cainbio

en la forma de enfrentar_

los?".

Al respecto, el diputado

UDI Patricio Melero expli-

C6 que es en la respuesta a

dicha pregunta ``donde va a

glrar la ’de窟nici6n de di-

cieinbre. Por eso insistimos

en que no est各de丘nido adn

quen ser各el pro粗mO Pre-

sidente".

Agreg6 que consideran-
do que cada dia se ha’ido

expresando una desideoIo-

glZaCi6n mayor en la socie一

dad, may mucho que tqjer’’

de aqul a las presidencia-

les sobre c6mo se compor-

tar各el electorado. De tal

forma que, mds que buscar

atiertamente a la血asa DC ,

PreCISO que la ``invitaci6n’’

de Lavin sera ctleStionar

P心blicamente cu乱de las

dos altemativas para di-

Ciembre -6l o Lagos- eS la

que tiene mayor capacidad

e ideas para enfrentar los

PrOblemas comunes de la

gente.
``Eso no responde a un

alineamiento de fuerza, la

m各s clara demostraci6n son

las pnma五as en que mu一

Cha gente del mundo DC

VOt6 por Lagos’’, a丘adi6.

ごて∵事:-∵

En Ia UDI

piensan que
Ias encues・

隷恩寵
empezar如

a ma「ca「 un

VihuaI

em pate

ent「e

し薯薄
foto de

archivo) y
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Esta tarde la Camara de Diputados de

C蘭e y el Senado de Argentina votar各n

Simult各neamente el acuerdo entre ambas

naciones para precisar el recorrido de工

lfinite desde el monte Fitz Roy hasta el

Cerro Daudet, en Campo de馳elo. La

iniciativa cumple as壬su血timo tr各mite

COnStitucional, ya que fue aprobada por la

C各mara de Diputados de Argentina y el

Senado chileno.

EI presidente de la C各mara de Diputa-

dos’Carlos Montes, d$o que por acuerdo

de los comit6s parlamentarios la sesi6n se

飾a pa血de las 16 horas y parfe de el工a

Ser各SeCreta, eSPeCialmente cuando

exponga la directora de Linites y Fronte-

Sostuvo que, a PeSar de la postura de

rechazo anunciada por pa轟amentarios de

la UDI y RN, dio que “estan dad。S t。das

las cosas para qpe esto se apruebe".

Los diputados de oposici6n Maxinriano
Er略zuriz, Carlos Caminondo y Pablo

Galilea anun9iarch su voto en oontra en el

acuerdo limitrofe.

Segtin E珊aZuriz’Si se aprueba el

tratado se αesta血entregando un cheque

en blanco a las cancille血s, a las conrisio_

nes mixtas y al gobiemo para叩e resuel-

Van en la foma en叩e les parezca”.

E寒pahamentario es integrante de la

Comisi6n de Relaciones Exteriores de la

C各mara’y d竜o que e1 20 por ciento de工

teritorio en disputa esta delinritado. E1

80% restante se d班entregado a una

COmisi6n mixta de linites. ・・La verdad es

que resulta imposible demarcar en hielos

que estin en constante movinrient。;埴o.

Distinta es la posici6n del RN Ca血os

Ⅵ1ches, que reCOrd6 que es presidente de

la conri$i6n minera c冊eno-a聯ntina, y

d劫v que su voto “es probable,, que sea de

aprobaci6n al tratado. Explic6 que en su

bancada hay pahamentarios que estan a

favor del acuerdo y otros en contra∴

鼻息璃A雛の郎
ま講轍瑠
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Ayer temprano se
realiz6 1a αmudanza,, de

la ex mesa DC. Desalo-

Jando la oficina de la pre-
sidencia y en medio de

embalajes, el diputado

Enrlque Krauss se pre一

Para Para en紅entar la

Junta naCional en un

mes m急s, enlaque la ex

directiva tendra que en-

tregar su visi6n de la

de調Ota DC en las p皿-

Para Krauss, mまS

que los votos pol壬ticos y

los acuerdos partida-

rios, lo que requlere la
●

DC es uh αcambio de

esp紅tu. Aqu壬hay que

SaCudir las costras que

afectan el alma de los

DC y voIver a retomar

nuestros estilos y con-

vICC10neS".

Reconoci6 que eh su

gesti6n la mesa no fue
capaz de _lograr este

cambio, “ante el peso de

las pr各cticas. y de los

estilos internos".

Kr蚤hss espera que este
“duro goIpe en la cara"

que dio la opini6n p心bli-

ca concertacionista αnos

Obligue a re組exionar y a

COrreglr nueStrOS erro-

resブタ.

.Pasadas las p血a"

rias, icOnSidera que

血e un error la estra.

tegia de campa五a?

-Deber壬a existir un

reconocimiento de cul-

pas compartidas. Es un
error decir que s6lo la

轟鹿討A(業の

拒蹴雷

y ex secretario nacionaI hacen balance de la derrota

晴間聞$$: DC加回訓ぬ加血聞賞
1-c田鶴c州回訓剛a$’’

鮒Eh e/ COnSqO de an書eayer

yo m〃aba y pensaba que a

muchos de e〃bs no fos看〃

nunca enねca叩pa斤a dさ

AndIさs Z自他ルar㌢ d帆ee
- Eh′吋ue KねリSS.

directiva tiene respon-

sabilidades en este

asunto, las tiene, PerO

hay un co町untO de fac-

tores que es necesario

analizar. En lo electo-

ral, eSte reSultado se dio

POr la falta de actividad
de ,las estructuras diri-

gentes, POrque las ba-
ses respondieron. En el

COnSQjo de anteayer yo

miraba y pensaba que a

muchos de ellos no Ios vi

nunca en la campa丘a de

Andr6 s".

La ex directiva, traS

renunciar en el consQJO

se retir6 de inmediato.

Segdn Krauss no les pa-

reci6 pertinente quedar-

Se POrque habrian ocu-

rrido dos cosas: limitar

el debale.a- las cr壬ticas

de quleneS querrian ata-

Carlos por la estrategia

o una descarga de ellos

mism9S POr la poca par-

ticipaci6n en la campa-

fia. Lo me]Or eね, a Su

JulClO,糾ardar este de」

bate para lajunta nacio-

nal.

Frente a las crfticas

respecto de la falta de

conducci6n, d恥que “pb-

dr各n decir que lo hici-

mos err6neamente , Pero

si hubo una direcci6n?

que se habria evidencia-
do en la linea de la cam-

pa五a・

Krauss enfatiz6 que

la d証gencia DC debe

asumir que “cuando se

COnStruye una OPCi6n

POl壬tica con sentido cris-

PrOfundo, POrque debe
reconocer queノnO eS un

hecho casual que Lagos

haya ganado en todas las

reglOneS. ``La DC tiene

que reorgahizarse, lo di-

JlmOS Cuando asumimos
hace dos afios, PerO nO Io

Pudimos hacer"・

Para Moreno, duran-
te el periode de conduc-

Ci6n, afect6 a la direc憤va

Sg臆ente el tener que en-

frentar el desgaste de los

gchiemos concertacionis-
tas. Pero estima que la

DC mantiene su potencia

electoral, PO叩ue Varios

Parlamentarios perma-
necer各n durante el pr6xi-

mo gobiemo.

tiano, lo que est各hacien・

do es una entrega, nO

satisfaciendo intereses

propios ni buscando el

POder por el poder’’・
’El ex secretario na-

cional DC, Rafael More-
no, tambi6n estuvo de

mudanza. A su JulClO,

ahora a la DC le corres-

POnde hacer un an乱isis

Buscan oonsenso
C. colo重

§ANTIAc O

Lo que m各s d絶culta a algunos en la DC es el periodo.

en que deberia funcionar una eventual mesa de consen-

so tras la junta. AIgunos se盃alan que lo m匂or es poner

como tope abril o mayo de1 2000’Para eVitar ahora una

discusi6n intema en medio de las negociaciones con el

equlPO lag叫ista.

En la DC tambi6n se discute la necesidad de estable-

cer prioridades. Para algunos es mQjor dedicarse mQ]Or

a restaurar la colec慣vidad y s6lo despu6s de eso, COn

una mesa de unidad, en agOStO incoxporarse a la

CamPa盃a laguista.

Por ello, Para analizar los escenarios en dos semanas

se realizaria un consqjo nacional ampliado al que

asistirian los presidentes provinciales, diputados y

senadores.

Ayer’en tantO, Se reunieroh las bancadas DC cop

And富es Zaldivar para enfatizar la idea de fortale∞r a

ese partido.

Tras el cons匂O naCional de antenoche algunos

cons匂eros DC salieron molestos, entre ellos, Eduardo

Sa飴玉0. En su intervenci6n, SOlicit6 hacer una autocriti-

ca que 11evara a una refoma profunda de la DC, Sin

embargo, en el CN no se demostr6 una voluntad para

ello.

EI consQjero dijo que estas “discusiones es俺珊es"

demuestran que no se dimensiona la extrema gravedad

en que es悔la DC.
“La DC sigue vigente, de los diez m匂ores personeros

evaluados, Siete son DC, PerO la organizaci6n partida-

ria va por otro lado y es膳sometida a un autismo que

nos lleva a las b雀jas electorales", (埴o.

Sa餓rio emfatiz6 que si no se realiza el cambio

“estariamos condenando a la DC a una crisis terminal’’.
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cambio ,
αante

el peSO de

las pr各cticas. y de los

estilos internos".

Kr呑むss eSPera que eSte
“duro goIpe en la cara"

que dio la opini6n pせbli-

ca concertacionista “nos

obligue a re組exionar y a

co調eglr nueStrOS erro-

resブタ.

"Pasadas las p血a"

rias, 6cOnSidera que

血Ie un emOr la estra"

tegia de campa丘a?

_Deber壬a existir un

reconocimiento de cul-

pas compartidas. Es un
error decir que s61o la

ae ,las estructuras diri-

gentesタPOrque las ba-

ses respondieron. En el

COnSQjo de anteayer yo

miraba y pensaba que a

muchos de ellos no Ios vi

nunca en la campa丘a de

Andr6 s".

La ex directiva, traS

renunciar en el conse]O

se retir6 de inmediato.

Seg心n Krauss no les pa-

reci6 pertinente quedar一

誌雷鳥慧諾詰
el debate.a- 1as criticas

de quleneS querrian ata-

carlos por la estrategia

respecto de la fa a

co血ucci6n, (咄o que “po-

dran decir que lo hici-

mos err6neamente , Pero

si hubo una direcci6n"

que se habria evidencia-
do en la linea de la cam-

pa五a・

Krauss enfatiz6 que

la dirigencia DC debe

asumir que ``cuando se

COnStruye una OPCIOn

politica con sentido cris一

間1館u書e′ co血冒e肥a

a覆血糾い雪肌tO同
C. colqz
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La tensi6n respecto de

instaurar o no una meSa

de consenso en la DC se

evidenci6 en el mismo

consqjo de antenoche, aSi

como en las reuniones y

encuentros prrvados que

se han sucedido entre las

distintas tendencias.

La idea de la mesa de

consenso la lanz6 el dipu-

tado Gutenberg Mart壬-

nez, qulen aPareCe COmO

uno de los mas probables

para encateza血a. Sin em-

bargo, Para algunos la
``movida del `Gute”’tuvo

su pnmer rev6s en el mis-

mo CN. En tanto, ante-

noche se realiz6 una cena

en la casa de Gabriel Val-

d6s con varios persone-

ros para analizar la posi-

bilidad, reuni6n a la que

ayer se sumaron diver-

sos encuentros en el Par-

lamento entre senadores

y diputadoS・

EI pnmer voto pol壬tico

redactado en el CN Por el

diputado Edgardo Rive-

ros sefialaba que el CN
sugmera a la junta que

se estableciera una mesa

de unidad. Pero algunos

consideraron que seria

legitimar (`1os acuerdos

entre los jefes de los Io-

tes” y era mQ]Or que Se

d匂ara la puerta abierta

Para que tambi6n se ana-
1izara la posibilidad de

las elecciones internas.

El rev6s `guat6n) tam-

bi6n pas6 porque en el

wito politico se intent6

coIocar que la mesa de

emergencia hasta la jun-

ta la integraran tambi6n

losjefes y su助efes de se-

nadores y diputados. Pero

a1 1eerse el voto, y al no

haber discutido esta mo-

ci6n, algunos consQ]erOS

la rechazaron.

Ante esto, la senadora

Carmen Frei habria con-

siderado el hecho como

Para Moreno, duran-
te el periode de conduc-

ci6n, afect6 a la directiva

saliente el tener que en-

frentar el desgaste de los

gdbiemos ooncertaCionis -
tas. pero estima que la

DC mantiene su potencia

electoral, POrque Varios

Panamentarios perma-
necer各n durante el pr6xi-

mo gchiemo・

un veto hacia ella por ser

su団efa de bancada, y lo

mismo habria pasado con

Francisco Huenchumi11a.

Finalmente se elimin6 el

p各rrafo, aun Cuando por

derecho propIO ellos po細

dr各n integrar la mesa・

Algunos personeros

(埴eron que esta idea ha一

・br壬a salido del almuerzo

de1 1unes entre Huenchu一

mi11a y Gutenberg Mar-
t壬nez, aunque Huenchu-

mi11a ’lo mega. Segdn

trascendi6, la idea era que

la mesa de emergencia

quedara equilibrada
``tendencialmente’’con la

incorporaci6n de Manuel
Antonio Matta, Francis-
co Frei, Huenchumilla y

Jaime Mullet. Asi, eSta
mesa abrir壬a los espacios

Sa飴玉0. En su intervenci6n, SO11cl acer un

DC, Sin

eribargo, en el CN no se dem6str6 una voluntad para

ello.

El cons匂ero d竜o que estas “discusiones es俺riles"

demuestran que no se dimensiona la extrema gravedad

en que esta la DC.
“La DC sigue vigente, de los diez mQjores personeros

evaluados, Siete son DC’Pero la organizaci6n partida-

ria va por otro lado y es悔SOmetida a un autismo que

nos lleva a las bajas electorales", dijo・

Sa鯖rio enfatiz6 que si no se realiza el cambio

“estariamos condenando a la DC a una crisis teminal,,・

ca que llevara a una refoma profunda de la
し“

para que despu6s de la

Junta Se eStableciera una
directiva nueva de uni-

dad, donde se mantuvie-

ran los mismos equili-

brios, eS decir, COn la pre-

sidencia en manos de los
(guatone s) ・

EI camino se les facili-

ta a los `gutistas’, Se垂直n

algunos, POrque tienen

tambi6n mayoria en el

鵠Krauss
maximos

諜鮮S de -a
anteayer

dejaron sus

cargOS・

consQ]O, mientras Ios co一

lorines con la campa盃a

quedaron de ``capa ca壬da,,.

E1 6hasconaJe quedaria

tran叫ilo con una supues-

ta incorporaci6n de Jac-

queline Saintard a la
mesa de consenso despu6s

de lajunta y, en eSaS Cir-

cunstancias, eStar壬a dis-

PueStO a aPOyar una Pre-

sidencia del `Gute’.
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